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Chères Saint-agrèvoises, 

chers Saint-agrèvois,

En cet été 2023, bienvenue aux résidents 
secondaires et aux touristes qui viennent 
savourer la beauté du territoire, fréquenter 
les commerces locaux, se divertir et se 
cultiver lors de concerts et festivals, avec 
cette année la renaissance tant attendue 
d'Équiblues. Sans oublier les randonnées à 
pied, à vélo ou à cheval sur les nombreux 
chemins balisés dont les itinéraires sont 
disponibles à l'Office de tourisme Ardèche 
Hautes Vallées.

Notre première réunion publique participa-
tive organisée ce printemps confirme que 
vous êtes force de proposition et qu'un 
dialogue constructif est possible même sur 
des sujets clivants tels que l’extinction de 
l’éclairage nocturne ou la zone de rencontre 
de notre centre-bourg. D’autres thèmes vous 
seront proposés dès la prochaine réunion 
prévue cet automne.

Vous découvrirez en détail dans ce numéro 
nos principaux investissements pour cette 
année avec, entre autres, la rénovation 
totale de la salle Fernand Roux et le futur 
skatepark. Le troisième projet concourt 
à l’attractivité de notre territoire avec la 
réhabilitation de la gare. À terme, les liaisons 
avec le centre-bourg seront facilitées et 
la Communauté de communes Val'Eyrieux 
avance sur l'extension de la voie douce 
(Dolce via) jusqu'au lac de Devesset.

Ces ambitieux chantiers nécessitent des 
moyens. L'équipe municipale a fait le choix 
de ne pas augmenter les taux des taxes 
foncières et de la taxe d’habitation sur les 
résidences secondaires, respectant ainsi 
nos engagements de campagne. 

Toutefois, comme dans nombre de com-
munes, nos finances sont malheureusement 
impactées par la forte augmentation des 
charges due à l’inflation et à la revalorisa-
tion, tout à fait justifiée, des salaires de nos 
agents.

De nouveaux surcoûts ont encore récem-
ment été annoncés alors que nos budgets 
sont votés depuis avril et que les dotations 
dont nous bénéficions en contrepartie de 
charges transférées par l'État aux com-
munes ne sont toujours pas indexées sur 
l'inflation.

Je crains qu'à ce rythme nos collectivités 
aient de plus en plus de mal à porter des 
projets structurants pour leurs territoires et 
que les équipes municipales se cantonnent 
à de la simple gestion. Ne faut-il pas y trou-
ver les causes du désintérêt grandissant 
à occuper des fonctions électives comme 
nous l’entendons tous les jours ?

Mon équipe et moi-même ne sommes pas 
dans cette morosité et c’est avec dyna-
misme et motivation que nous continuons à 
agir pour notre Commune.

Bel été à toutes et à tous à Saint-
Agrève, sur tout le territoire de 
Val'Eyrieux et bien au-delà ; je sais 
que vous trouverez ici un patrimoine 
naturel préservé, des produits locaux 
de qualité et de nombreuses offres 
culturelles et sportives.

MMichel Villeichel Villemagne magne 
MairMairee



C'est à un nouveau format de rencontre que les saint-
agrèvois et saint-agrèvoises étaient conviés le 20 
avril dernier pour une réunion publique participative 
organisée par la Municipalité. Il leur a permis de 
débattre sur quatre sujets orientés autour du thème 
de la sécurité. L’objectif des échanges étant de 
recueillir les avis, les idées et remarques de chacun 
pour qu’ensuite l’équipe municipale puisse travailler 
sur des orientations à mettre en œuvre.

ÉCLAIRAGE PUBLIC ENTRE PLACE DE LA 
RÉPUBLIQUE ET PLACE DE VERDUN

Les gains et avantages 
écologiques et 
économiques ont été 
prédominants dans les 
discussions.
Même si l’éclairage 
d’une lampe sur deux 
dans le centre bourg 
apparaît comme un 
élément sécurisant pour 
les personnes âgées, le 
constat aujourd’hui avec 
l’extinction des lampes 
est énoncé comme un 
point positif. Toutefois, 
l’idéal, selon vous, serait 
d’équiper l’ensemble 
des lampadaires en Led 
avec des détecteurs de 
présence sur les zones 
sensibles.
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Les élus à votre écoute
RÉUNION PUBLIQUE

DÉPLACEMENTS DANS LE VILLAGE, LES 
HAMEAUX, LA CAMPAGNE
Cette thématique a été travaillée en trois sujets : les 
déplacements entre Place de la République et Place de 
Verdun / les déplacements dans le village (hors zone 
"République à Verdun" / les déplacement en campagne 
et dans les hameaux. Il existe de nombreuses similitudes 
entre ces trois zones dans les points que vous nous avez 
fait remonter, même si chacune a ses spécificités.

Incivilités et infractions au Code de la route : où que 
l'on soit sur le territoire communal, vous déplorez la 
vitesse excessive de certains véhicules, les priorités non 
respectées, les stationnements gênants voire dangereux 
(par exemple devant l'entrée d'une maison, à 10 cm du 
mur, bloquant totalement l'entrée du logement !), les 
chiens errants et leurs déjections.
Pour contrer ces problématiques, vous sollicitez diverses 
actions ; nous vous donnons ici quelques infos pour 
celles achevées, en cours de réalisation ou en réflexion :

• Communication et prévention
Rappelez-vous le quizz du Petit Echo  
n° 23 (oct. 2020), un mini article dans le 

Petit Echo n° 28 (avr. 2023). Nous allons continuer.
• La verbalisation par les forces de gendarmerie 

• Des aménagements de prévention :
- signalisation plus explicite,
- des ralentisseurs, chicanes, radars 
pédagogiques.

Stationnement : certains 
automobilistes en voudraient 
plus dans la Rue du Dr Tourasse 
mais vous soulignez que le 
village dispose de suffisamment 
de parkings à proximité. Il y a en 
effet près de 300 emplacements 
en cumulant place Félicie 
d'Asseyne, parking sous le 
temple, place Chantoisel et place 
des Cévennes.

État de la voirie : le déneigement 
et le salage hivernal vous 
satisfont. Mais vous attirez notre 
attention sur des voies et des 
places abîmées malgré les  
120 000 euros consacrés chaque 
année à la voirie.

69 km/h au lieu de  
50 km/h...

Photo Christelle Cluzel - L'hebdo de l'Ardèche



• Rénovation provisoire de la Place des 
Cévennes et marquage de la Place Félicie 
d'Asseyne 

Printemps 2023 - Réflexion en cours pour rénovation plus 
complète des deux places.

• Réfection de la Rue de l'Eglise
Incluse dans le plan de voirie 2023-2025.

• Réfection de la Montée des Sports, dos d'âne 
trop prononcé à La Voûte, etc. 

Signalétique routière : que ce soit pour 
indiquer les directions (notamment Place de la 
République), les parkings ou nos équipements, 

les panneaux manquent ou sont peu lisibles. Les élus 
et les agents des Services techniques, en lien avec les 
services du Département, y travaillent.
Points dangereux : les aménagements urbains sont à 
repenser, ou à créer, pour sécuriser les déplacements.

• Pour les carrefours dangereux par manque de visibilité 
(par ex. Rue de l'Hôpital et vers la caserne de pompiers)
Améliorer la visibilité, installer des miroirs.

• ... ou en raison du trafic élevé piétons / vélos / 
véhicules motorisés 
Réflexion en cours avec les services du 

Département et/ou Val'Eyrieux pour le rond-point de la 
Gare, le carrefour Croix de Ribes.

• ... ou en raison de la configuration 
Supprimer les priorités à droite en campagne 
(cédez-le-passage / stop), réfléchir à comment 
rendre le carrefour de la Place de la République 

compréhensible.

Les piétons se sentent parfois en insécurité :
- entre les Places de Verdun et de la 
République en raison de la suppression 
des trottoirs (très appréciée mais il faut 

absolument que tous les automobilistes comprennent 
que les piétons sont prioritaires dans cette zone 
partagée limitée à 20 km/h) ;
- sur les 
passages 
piétons dont 
certains 
emplacements 
sont à réétudier 
(notamment 
Route du Sara) ;
- sur les 
chemins plus 
étroits où quads et motos déboulent trop vite.

Pour les cyclistes, des pistes cyclables 
ou des espaces protégés sont 
également demandés. Des études sont 
actuellement en cours par Val'Eyrieux 

et la Commune pour la définition d'un schéma global 
de cheminement cyclable dans le bourg, permettant 
de relier la ZA de Rascles, la Gare, l'arrivée de la Dolce 
Via à la caserne des pompiers, le complexe sportif et le 
lac de Véron avec le centre du village. Les propositions 
d'aménagement seront chiffrées et phasée dans le 
temps afin que le Conseil municipal puisse se positionner 
sur les investissements à réaliser dans les trois 
prochaines années. 
Notons toutefois que vous avez unanimement mis en 
avant la configuration actuelle de la rue du Dr Tourasse 
entre les places de la République et de Verdun car 
les déplacements y sont aisés pour les piétons et les 
cyclistes, créant ainsi une dynamique humaine au centre 
du village.

EN CONCLUSION
Les participants très impliqués ont été satisfaits de cette 
nouvelle organisation. Les échanges nourris ont permis à 
chacun de s’exprimer. Lors de la prochaine réunion, nous 
améliorerons la formule pour une meilleure acoustique 
et un horaire moins tardif. Au-delà de ce compte-rendu, 
un travail sera conduit par l’équipe municipale pour 
mettre en place des actions en réponse aux propositions 
émises. À suivre dans le prochain numéro des Echos du 
Chiniac.

Un compte-rendu complet est disponible sur le site de la 
Mairie.
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Légende :
Réalisé !

En cours d'études 
ou de réalisation On y réfléchit !

Rénovation provisoire Place des Cévennes

Passage piétons Route du Sara



 

Commémoration du 8 mai 
À l'invitation des anciens combattants ACPG-CATM 
et de la Municipalité, élus, habitants, forces de 
gendarmerie, pompiers ont défilé de la Mairie jusqu'au 
Monument aux morts, emmenés par les notes vibrantes 
de l'Orchestre d'harmonie Lizieux-Mézenc. Les discours 
officiels ont été soulignés par les musiques de 
l'orchestre et par le Chant des partisans entonné par 
quatre collégiennes accompagnées au violon par l'une 
d'elles. Merci à ces jeunes et à tous les participants 
pour votre présence qui honore la mémoire de ceux qui, 
morts pour la France, nous rappellent que la Paix est un 
bien précieux à protéger.

Des investissements emblématiques pour Saint-
Agrève sont actuellement réalisés quand d'autres 
prennent forme pour une mise en œuvre en 2024.

LES études de conception du skatepark ont 
malheureusement pris du retard. Nous espérons 

ce nouvel équipement opérationnel pour la fin de l'été.
Comme en juillet 2022, une salle de classe de l'école 
élémentaire publique est actuellement en travaux : sol, 
murs, plafond et quelques éléments de mobilier vont 
retrouver une nouvelle jeunesse, pour un meilleur confort 
acoustique (insonorisation), pratique (réorganisation de 
la salle) et visuel !
Le chantier pour la réhabilitation de la Gare débutera 
à l'automne 2023, avec l'objectif d'avoir réalisé 
la requalification complète du bâtiment avant la 
saison estivale 2024. Le projet complémentaire 
d'hébergement atypique prend forme : un ancien 
autorail d'une compagnie ferroviaire suisse devrait être 
acquis puis entièrement repeint et réaménagé. Enfin, 
vraisemblablement fin 2024 ou en 2025, les abords 
seront également repensés et travaillés pour accueillir 
au mieux nos amis touristes tout en les incitant à venir 
faire leurs achats dans le village.
La salle Fernand Roux, très utilisée de la petite 
enfance au grand âge, a elle aussi besoin d'un « léger 
rafraichissement », comme l'on dit avec euphémisme. 
Nous avons d'ores et déjà obtenu l'aide de l'État au 
titre de la DETR et attendons une réponse du Fonds 

Attention, travaux !A
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Vert. Nous pourrons ensuite engager les consultations 
pour les travaux de mise aux normes, d'isolation, 
d'insonorisation et de réaménagement. 

Plan projet de la salle Fernand Roux

Photo Jean-Claude Lagrange



Bravo à Anaïs Maujean, Flore Debard-
Lascombe, Lili Chantre et Rose Brottes qui 

ont été distinguées lors de la remise du Prix 
départemental du Concours de la Résistance et 
de la Déportation. Elles ont remporté le 1er prix 
dans la catégorie « réalisation travail collectif ». 

« Nous avons grandi en entendant parler du 
passé historique de notre région, et cela nous a 
donné envie d’en apprendre plus à ce sujet (...), 
de savoir en quoi des jeunes, comme nous, ont 
pu participer et résister durant la guerre. » 

Elles ont fait des recherches, beaucoup lu, rencontré des témoins de l'époque. À partir de toutes les informations 
recueillies, elles ont imaginé des lettres qu'un enfant saint-agrèvois aurait pu écrire à son père, prisonnier en 
Allemagne durant la seconde guerre mondiale.

Ce sont ces quatre mêmes collégiennes que nous avons pu écouter chanter le Chant des partisans lors des 
commémorations du 8-Mai. Félicitations à elles pour ce travail de mémoire et le Prix bien mérité !

Félicitations !
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LE 11 avril dernier, Damien Bayle, Conseiller régional référent pour notre 
territoire, s'est déplacé sur Saint-Agrève pour rencontrer l'équipe 

municipale et faire le point sur les dossiers en cours soutenus par la Région 
Auvergne-Rhône-Alpes.

Une présentation détaillée de la vidéo-protection qui sera prochainement 
mise en place sur notre commune a été faite par Laurent Cros, chargé de 
piloter ce projet, et par le Maire. Les améliorations apportées en matière 
de sécurisation de notre commune ont été appréciées par Damien bayle, 
le contexte local avec les récents cambriolages de ce début d'année 
rendant encore plus pertinent le choix de l'équipe municipale en faveur de 
l'installation d'un tel système.

Accompagné des élus, M. Bayle a ensuite visité l'hôpital de Moze et a ainsi 
pu mesurer la nécessité de réaliser 
l'opération de rénovation-extension 
accompagnée financièrement par 
l'État, la Région AuRA, le Département 
de l'Ardèche et, bien sûr, la Commune 
de Saint-Agrève qui cèdera l'emprise 
foncière indispensable à l'opération.

Enfin, Damien Bayle s'est rendu 
sur le chantier du Red-Fox Saloon 
à proximité du site d'Equiblues. 
L'ampleur de l'opération et la qualité 
du projet ont été largement remarqués 
par le Conseiller régional.

Visite du Conseiller régional

Visite de Damien Bayle devant le RedFox À l'entrée de la zone d'activité de Rascles

Photo Jean-Claude Lagrange
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Après des années marquées par des investissements importants, comme la toiture de l'église et le chantier 
centre-bourg incluant la place du temple, place à deux nouveaux projets significatifs en 2023 : la rénovation 
complète de la salle Fernand Roux et la requalification du bâtiment de la gare et de ses proches abords.

L’état de nos finances, que nous vous 
présentons ici, montre que nous avons 

les moyens de nos ambitions.

PRINCIPAUX RATIOS : 
QUELQUES ÉLÉMENTS DE 
COMPARAISON
Le graphique ci-contre compare nos 
dépenses et recettes d’investissement 
moyennes entre 2018 et 2022, exprimées 
en euros par habitant, avec les moyennes 
nationales de communes de même taille.

Ce graphique, confirmant le haut niveau 
des investissements réalisés, pourrait 
laisser penser que notre recours 
aux financements bancaires a été 
exagéré car supérieur aux moyennes 
nationales. Comme le montre le second 
graphique (emprunts long terme et 
prêts relais FCTVA souscrits auprès 
des établissements de crédit), il est 
cependant totalement maîtrisé : notre 
stock de dettes bancaires a fortement 
baissé depuis 2018 alors même que notre 
commune a beaucoup investi. L’évolution 
future, comme vous pouvez aisément le 
constater, laissera de belles marges de 
manœuvre pour financer les prochains 
investissements envisagés. Il nous faudra 
toutefois rester vigilants sur l'évolution 
des taux d’intérêts.

LES RÉSULTATS À FIN 2022
 SECTION D'INVESTISSEMENT 
La section d’investissement est excédentaire de 304 824 €. 
À l’inverse de l’année 2021, où nous avions enregistré un déficit d’investissement de clôture, nous enregistrons à fin 
2022 un excédent non négligeable provenant pour l’essentiel de l’encaissement du solde des subventions attendues 
sur nos gros projets. L’encaissement d’un FCTVA significatif et enfin la contractualisation d’un emprunt de 245 000 €  
en début d’année, avant la remontée des taux d'intérêt, expliquent également cet excédent de notre section 
d’investissement.

Budget ambitieux mais prudent 
pour 2023

FINANCES

Ratios de comparaison

Total dette bancaire directe



 SECTION DE FONCTIONNEMENT
Le résultat cumulé de la 
section de fonctionnement est 
excédentaire de 385 061 €. 
Nous avons en 2022 
enregistré une dégradation 
de nos résultats de 
fonctionnement, même s'ils 
restent positifs, provenant de 
deux éléments principaux : les 
augmentations enregistrées 
en matière de dépenses 
énergétiques (carburants, 
électricité…) et alimentaires 
(repas cantine…), ainsi que la 
hausse de nos frais de personnel avec des surcoûts liés à des arrêts maladie, dont certains de longue durée, et à la 
revalorisation de la valeur du point d’indice (tout à fait normale eu égard à l’inflation que nous avons connue) au sein 
de la fonction publique territoriale.

Le graphique ci-dessus nous montre bien que, si nos recettes réelles ont augmenté de plus de 110 000 € (4,96%), 
nos dépenses réelles ont quant-à elles cru de plus de 140 000 € (7,69%). 

LE BUDGET 2023
Les éléments financiers et les ratios enregistrés à fin 2022 ont conduit l’équipe municipale à construire un budget 
2023 mêlant ambition et sécurité, sans aucune augmentation des taux d'imposition comme nous nous y étions 
engagés. Il est toutefois important de noter que la revalorisation des bases fiscales figurant annuellement dans la Loi 
de finances 2023 (+7,1 %) pèsera sur le montant des impôts locaux dont vous pourrez être redevables cette année.

Concernant nos investissements, nous avons fait le choix de privilégier ceux qui amélioreront votre quotidien et ceux 
pour lesquels nous avons obtenu des accompagnements significatifs, comme par exemple la rénovation complète de 
la salle Fernand Roux.

De manière synthétique, ce budget 2023 peut se résumer de la manière suivante :

Notons enfin que notre fonds de roulement actuel devrait nous permettre de ne pas recourir à l’emprunt au cours de 
cet exercice 2023. 

[Michel Villemagne, Maire de Saint-Agrève]

LES PRINCIPALES OPÉRATIONS D’INVESTISSEMENTS 
PROJETÉES POUR 2023 : 
•   Aménagement de la gare (1ère tranche) et acomptes 

 forfaitaires : 880 000 E 
•  Rénovation totale salle Fernand Roux : 342 000 E
• Skatepark : 250 000 E
• Vidéo protection : 130 000 E
• Voirie (solde 2022 et programme 2023) : 125 000 E
• Divers bâtiments et études : 118 090 E
• Etudes diverses et aides OPAH : 96 642 E
• Divers réseaux : 70 000 E
•  Écoles (dont réfection complète une salle de classe 

élémentaire) : 50 000 E
•  Remplacement WC publics (en plusieurs tranches) : 

50 000 E
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BUDGET 
2023

BUDGET 
2022

DÉPENSES DE FONCTIONNEMENT : 2 612 247 E 2 541 057 E

    - Dont dépenses réelles : 2 175 693 E 2 102 057 E

- Dont virement vers 
 investissement :

436 554 E 439 000 E

RECETTES DE FONCTIONNEMENT : 2 612 247 E 2 541 057 E

    - Dont recettes réelles : 2 479 786 E 2 350 529 E

    - Dont report exercice précédent : 132 460 E 150 528 E

SECTION D’INVESTISSEMENT 2 763 406 E 3 044 261 E

Évolution des recettes et des dépenses réelles de fonctionnement entre 2018 et 2022
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Les possibilités de financements liés à l’habitat 
sont multiples… alors comment s’y retrouver dans 
ce dédale d’offres ? La Communauté de communes 
Val’Eyrieux a choisi d’agir sur l’amélioration et/ou 
la rénovation des logements privés, en portant et 
finançant deux dispositifs et en ouvrant la possibilité 
d'un troisième. 

SERVICE PUBLIC DE LA PERFORMANCE 
ÉNERGÉTIQUE (SPPEH)
Ce service vise à simplifier le parcours des ménages 
souhaitant engager des travaux de rénovation 
énergétique de leur logement. C'est un guichet 
unique, mutualisé et financé avec la Communauté 
d’Agglomération Privas Centre Ardèche (CAPCA) et la 
Communauté de communes Rhône Crussol. Ce portage 
à trois permet d’aller chercher des financements 
pour assurer la mise en œuvre de ce service (Région, 
Certificat d'Économie d'Énergie, etc.). 
Contact : 04 84 79 11 23 

OPÉRATION PROGRAMMÉE  
D’AMÉLIORATION DE L’HABITAT (OPAH)
Lancée le 1er janvier 2021 sur le territoire Val’Eyrieux pour 
une durée de 3 ans, l'OPAH a connu un vrai succès, 
avec 115 dossiers instruits en un peu plus de deux ans, 
dont 27 sur Saint-Agrève. Elle est reconduite pour 2 ans, 
jusqu'au 31 décembre 2025.

Portée par la Communauté de communes Val’Eyrieux, en 
partenariat avec l’Agence Nationale de l’Habitat (ANAH) 
et l’État, cette action permet aux propriétaires privés 
de bénéficier d’aides financières, de conseils et d’un 
accompagnement dans le montage des dossiers de 
demande de subventions pour des travaux d’adaptation, 
de rénovation énergétique, de sécurité et salubrité pour 
les logements qu'ils occupent et ceux qu'ils mettent 
en location. La Commune de Saint-Agrève apporte une 
aide financière complémentaire pour les logements 
situés dans le secteur renforcé entre les entrées de 
ville. Une aide spécifique et particulièrement attractive 
concernant les rénovations des façades commerciales 
est également accordée par la Commune.

SOLIHA Ardèche a été missionnée pour informer et 
accompagner les demandeurs. Une visite gratuite et une 

étude de faisabilité sans engagement sont réalisées 
pour mieux définir le projet. Attention, ne commencez pas 
les travaux avant d’avoir reçu les aides. 
Des permanences sont proposées chaque 3e jeudi du 
mois de 9h30 à 12h30 au centre socioculturel, sur 
rendez-vous (04 75 29 51 35).

LE DENORMANDIE
Comme nous l'indiquions dans le dernier Petit Echo, 
il s'agit d'un dispositif fiscal ouvert jusqu’à fin 2025 
aux particuliers propriétaires d'un bien dans le centre 
de Saint-Agrève ou du Cheylard. Sans condition de 
ressources pour les propriétaires, ce dispositif est 
soumis à des conditions de travaux, de montant de 
loyer, de durée de mise en location et de ressources du 
futur locataire. 
Plus d'infos sur www.economie.gouv.fr

Aides à la rénovation 
de l'habitat

LOGEMENT



DIS-MOI 1 SIGNE

Nouvellement certifiée 
par Signe 2 mains, 

Laureline Devaux vous 
propose des ateliers 
parents-enfants 
en communication 
gestuelle associée à 
la parole (C.G.A.P.). Afin 
de mieux comprendre votre enfant de 0 à 3 ans avant 
qu'il n'acquiert la parole, vous apprendrez ensemble 
des signes ciblés dans une phrase pour exprimer son 
besoin, son envie ou son émotion. Ces signes sont tirés 
de la langue des signes française (LSF).
Pour plus d'infos sur cet outil : signes2mains.fr

Pour les dates et horaires des ateliers :  
www.facebook.com/profilephp?id=100090929145777  
et          dismoi1signe
dismoi1signe@gmail.com
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SNACK LE 07

LE 20 mars dernier, 
Hatice et Niyazi 

Ozturk ont ouvert 
l’établissement de 
restauration rapide  
Snack le 07 au 626, rue du 
Docteur Tourasse. Ils ont 
découvert Saint-Agrève à 
travers des promenades 
dominicales sur le territoire 
et sont tombés sous le 

charme de la région. Cuisiniers de mère en fils, les 
Ozturk travaillaient ensemble dans le restaurant 
familial de Saint-Étienne. M. Niyazi Ozturk a toujours 
souhaité ouvrir sa propre affaire, c’est chose faite !
Snack le 07 propose sandwichs, hamburgers, kebabs, 
tacos, salades et assiettes variées à consommer sur 
place ou à emporter. L’établissement est ouvert tous 
les jours sauf le mardi de 11h à 14h et de 17h à 22h.

Tél. 09 52 67 66 71

LA CAVE DES PRODUCTEURS

L’idée d’un espace 
réservé à la 

vente de produits 
locaux trottait dans 
la tête d’Isabelle 
Farre depuis déjà 
longtemps. Le succès 
du marché saisonnier 
des producteurs 
l’a confortée dans 
l’ouverture de  
« La cave des 
producteurs », répondant ainsi à une demande de 
découverte des produits du terroir à circuit court. 
Ouvert depuis le 7 avril dernier, le commerce associé 
à la cave Picq Farre propose fruits et légumes récoltés 
dans un rayon de 20 km ainsi qu’une gamme variée 
de produits : huiles, sirops, confitures, miel, savons, 
fromage, charcuterie, artisanat.
La cave des producteurs est ouverte tous les jours, à 
l’exception du dimanche après-midi, de 9h à 12h30 et 
de 15h à 19h30.

Tél. 04 75 30 11 35 

BEAUTÉ VOYAGEUSE PAR CLARENCE 
RUSSIER 

Diplômée d’une école de 
coiffure stéphanoise 

et titulaire d’un brevet 
professionnel, Clarence 
Russier a fait ses armes au 
sein de différents salons 
de coiffure avant de 
s’installer comme coiffeuse 
à domicile sur le territoire. 
En janvier 2022, elle a 
racheté le salon de coiffure 
mixte situé 30 Place Saint 
Hubert. 

Vous pouvez prendre rendez-vous par téléphone au  
06 04 18 00 59 ou sur www.planity.com
Le salon est ouvert le mardi, mercredi et vendredi de 9h 
à 12h et de 14h à 18h30, le samedi de 9h à 14h. Le jeudi 
est réservé aux prestations à domicile.

Bienvenue à ...



ENVIRONNEMENT

Le Cincle plongeur : l'oiseau  
qui marche au fond de l'eau   
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Vendredi 27 mars
Le chemin pentu descend à travers les genêts, les 
hêtres, les noisetiers pour finir dans une prairie au 
bord de l'Eyrieux. Çà et là, quelques crocus à corolles 
mauves ou blanches font un brin de conduite aux 
premières primevères, « lo braïo de coucou »  
comme l'on dit ici. Au bout de la prairie, dissimulé 
par un bouquet d'aulnes : le gouffre de Gournier, lieu 
maléfique dont on disait qu'il communiquait avec 
les enfers. Au pied des rochers, une vasque d'eau 
noirâtre d'où s'échappe la rivière. Trottinant au bord 
de l'eau sans crainte de se mouiller les pattes, une 
bergeronnette balance inlassablement sa longue 
queue. Posé sur un rocher au milieu de la rivière, un 
oiseau rondouillard, bicolore, agité de tics nerveux, 
scrute le courant. Soudain, il descend dans l'eau sans 
se soucier de sa fraîcheur, disparaît puis reparaît un 
peu plus loin. Pour qui fréquente les bords de l'Eyrieux 
ou du Lignon, ce gros passereau que l'on nomme 
cincle plongeur, ne peut passer inaperçu.

PORTRAIT ET HABITAT
Le cincle plongeur est un oiseau trapu, rondelet 
à ailes courtes. Son plumage sombre, dos gris 
argenté, tête et nuque brunes, ventre brun-roux, 
contraste avec le plastron blanc qui orne sa 
poitrine. Sa queue légèrement rousse, courte et 
souvent dressée lui donne un air de troglodyte.
Le cincle fréquente essentiellement les 
cours d'eau rapides et froids, peu profonds, 
caillouteux, aux eaux bien oxygénées avec 
des remous et des cascades. Les rivières 
plus calmes, les bords de lacs peuvent avoir 
sa visite. Nerveux, actif et d'un tempérament 
querelleur, surtout en période de nidification, il 
effectue des rondes de surveillance. D'un vol 
rapide au ras de l'eau, de cailloux en cailloux, il 
parcourt son territoire, qui s'étend sur 300 m à  
1 km de rivière, afin d'en éloigner tout concurrent.

L’OISEAU QUI MARCHE AU FOND DE 
L’EAU
Passereau aquatique par excellence, le  
« merle d'eau », son autre nom, passe sa vie 

entière près et dans l'élément liquide. Vous le verrez 
avancer dans l'eau, s'immerger avec aisance et nager 
en surface ou sous l'eau. Plus étonnant encore, c'est le 
seul passereau capable de marcher au fond de la rivière 
pour aller chercher sa nourriture. Perché sur un rocher, 
il plonge brusquement et s'aidant des ailes, des pattes 
et de la queue, gagne le fond de la rivière. Dos courbé, 
ailes écartées, les doigts solidement accrochés au sol, 
il avance face au courant, retournant les petits galets 
pour dénicher sa nourriture. Au bout de 3 à 15 secondes, 
il remonte en surface et sort de l'eau aussi sec qu'il y est 
entré. Pour rester sec, il dispose d'un plumage dense 
qu'il imperméabilise régulièrement avec les sécrétions 
de sa glande uropygienne (petite glande située près du 
croupion qui sécrète une substance huileuse).

NOURRITURE
Surtout insectivore, il se nourrit d'une foule d'insectes 
et de larves aquatiques (phryganes, éphémères, 
perles, moucherons) qu'il capture sous l'eau ou sur les 
berges. Il se délecte de crustacés (gammares), de petits 
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Débroussailler dans une zone de 50 m autour des habitations est une sécurité et une obligation afin de se 
prémunir face aux feux de forêt et de végétation. Débroussailler ne signifie pas « défricher » ou « faire une coupe 
rase » mais : 
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Débroussaillez pour votre sécurité
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mollusques qu'il déniche sous les pierres et, à l'occasion, 
complète son menu de vers, têtards, petits poissons.

REPRODUCTION
En février-mars débutent les manifestations 
amoureuses. Mâle et femelle se poursuivent en chantant 
puis se font face. Le mâle dressé cligne des yeux, 
bombe le torse pointant le bec vers le ciel et multiplie 
les courbettes en exposant le blanc de sa poitrine. La 
femelle l'imite et les deux dansent l'un autour de l'autre. 
Lorsque la femelle accepte l'offrande de nourriture, le 
couple est formé.
C'est en mars que s'effectue la construction du nid. Les 
deux adultes y participent. Il est installé entre les racines 
de la berge, dans une anfractuosité de rocher, sous un 
pont, derrière une cascade. C'est une grosse boule de 
mousse renforcée de brindilles et de feuilles à entrée 
latérale. L'intérieur est garni de feuilles sèches, d'herbe 
fine. Ce nid résistant est souvent réutilisé d'une année 
sur l'autre après restauration, le cincle étant d'ordinaire 
très attaché au site de nidification.

Fin mars, début avril, la femelle y dépose 4 à 6 œufs 
blanc mat qu'elle couve seule durant 15 à 18 jours, 
s'absentant fréquemment pour aller s'alimenter. Nourris 
par les deux parents, les oisillons restent environ 20 
jours au nid puis prennent leur envol. En fait, ils se jettent 
à l'eau, car ils savent plonger et nager avant de voler. 
Ils restent 4 à 5 semaines cachés dans la végétation 
des rives où les parents viennent les nourrir puis se 
dispersent le long de la rivière à la recherche d'un 
territoire.

Le cincle plongeur est un oiseau étonnant que l'on a 
plaisir à observer. Son nom scientifique « cinclus cinclus »  
vient du latin « cinclus » qui vient du grec « kigklizô » 
signifiant « qui remue sans cesse la queue », allusion 
au mouvement régulier de courbette qui l'agite en 
permanence. Quant au qualificatif de « plongeur », il 
rappelle son aptitude à plonger et à évoluer sous l'eau.
[Henri Bariol]

Toutes les infos sont sur feux-foret.gouv.fr



ENVIRONNEMENT

L’eau : préserver cette  
ressource vitale

Boralex dépose cet été son dossier de renouvellement du parc 
éolien de La Citadelle (procédure complète avec demande 

d'autorisation environnementale, enquête publique, etc.). 
Comme nous vous la présentions dans Les Échos du Chiniac 
de décembre 2022, cette démarche a pour but d’éloigner les 
éoliennes à au moins 500 m des habitations et d’augmenter 
la production d’énergies renouvelables tout en respectant 
les contraintes environnementales afférentes au site. Ce 
projet s’est construit en concertation avec les élus des deux 
communes d’implantations, Saint-Agrève et Désaignes. Le 5 avril 
a également eu lieu une rencontre entre Boralex et les élus de 
Saint-Jean-Roure, commune limitrophe proche du parc éolien.

Boralex prévoit une campagne de communication avec 
la population à l’automne 2023 ainsi qu'une permanence 
d’information en fin d'année, dont le lieu et la date restent à 
définir en concertation avec les élus.

En complément, Boralex a mandaté Bleu paroles, une société externe spécialisée dans le dialogue territorial et 
la communication, afin de rencontrer les riverains du parc éolien pour les informer plus en détail du projet de 
renouvellement et recueillir leurs paroles. Cette intervention devrait se dérouler au mois de septembre 2023.

PARC ÉOLIEN DE LA CITADELLE

Le temps de la concertation
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Parc actuel : 
6 éoliennes de 120 m
hauteur de mât 85 m

Parc futur :
5 éoliennes de 180 m
hauteur de mât 111 m

Hameaux concernés par les rencontres avec Bleu paroles

L'eau est une ressource précieuse et indispensable 
à la vie. Malheureusement, sa disponibilité n'est pas 

illimitée et, face à cette réalité, il est impératif de prendre 
des mesures pour l’économiser.

Nous pouvons modifier nos habitudes de 
consommation en adoptant des gestes simples dans 
notre vie quotidienne, tels que fermer le robinet pendant 
que nous nous lavons les dents, nous savonnons 
les mains ou faisons la vaisselle. De plus, l’installation 
de dispositifs d'économie d'eau sur les robinets peut 

permettre de réduire 
la quantité utilisée 
sans compromettre 
notre confort. Enfin, 
pour arroser nos 
plantes et jardins, 
pensons à collecter 
l’eau de pluie et 
récupérer l'eau de 
rinçage des légumes.

Réduire notre 
consommation d'eau permet non seulement de 
réaliser des économies significatives sur nos factures 
d'eau et d'énergie mais également de préserver notre 
environnement et assurer un avenir durable.

Photo Freepix
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Année après année, le calme de la période 
hivernale est mis à profit par le SIGLD (Syndicat 
Intercommunal de Gestion du Lac de Devesset) pour 
organiser la nouvelle saison estivale et engager les 
investissements nécessaires sur la base de loisirs 
et le camping. Tout sera fin prêt pour l'arrivée des 
vacanciers.

CONFORT ET ÉCO-RESPONSABILITÉ 
Les huit chalets du camping ont bénéficié d'une 
rénovation de leur intérieur (plancher, sol, plafond, 
douche) et des terrasses réalisées par une entreprise 
spécialisée tandis que le grand bâtiment sanitaire était 
pris en main par des entreprises locales en plomberie, 
carrelage, électricité et peinture pour intégrer des 
matériels plus performants en termes d'économie 
d'énergie et de confort pour les vacanciers.

Des bornes de recharge pour vélos à assistance 

électrique seront installées dans le camping et sur la 
base de loisirs. Le Lac répondra ainsi à une exigence du 
label national « Accueil vélo » déployé par l’ADT (Agence 
de Développement Touristique). 

Enfin, les randonneurs pourront dès cet été bivouaquer 
dans un hébergement atypique du camping : une cabane 
nouvellement construite par une société locale.

Tous ces investissements contribuent au 
développement économique de notre territoire, tout 
d'abord par l'activité confiée à nos entreprises et 
ensuite par l’accueil de qualité réservé aux touristes qui 
viennent (et reviennent) et font leurs courses dans nos 
commerces.

SPORTS, FÊTE ET... REPOS ! 
Côté sports, nous travaillons toujours en collaboration 
avec la base de voile Sport Nature Devesset qui déploie 
des activités nautiques et terrestres pour tous niveaux :  
paddles, kayaks, planches à voile, dériveur, catamaran 
et aussi VTT, biathlon d'été, parcours de course 
d'orientation... Toutes les infos sont sur www.sports-
nature-devesset.fr.

Côté fête, ne manquez pas l'incontournable Fête du lac, 
du 21 au 23 juillet : le spectacle de feu « Le chant du 
Wyrd » vous émerveillera dès le vendredi soir. Samedi 
soir, place au concert suivi du feu d'artifice, toujours 
magique avec son reflet dans l'eau. Samedi et dimanche 
après-midi, des structures gonflables attendront petits 
et grands pour des cabrioles haletantes !

Des investissements pour une  
dynamique éco-responsable

LAC DE DEVESSET

 Suite au verso >>>
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Face à une recrudescence importante de chats errants dans 
le hameau des Chalayes, une campagne de stérilisation 

s'est tenue l’hiver dernier. Cette action permet de contrôler 
la population féline en liberté et empêcher leur reproduction. 
Un couple de chats peut engendrer plus de 20 000 chatons 
en 4 ans, créant ainsi des colonies de chats. En outre, ces 
chats peuvent être soumis à la faim, ce qui leur cause des 
souffrances inutiles. La stérilisation est une solution humaine et 
efficace pour réduire la population de chats errants et améliorer 
leur qualité de vie. À ce jour 9 chats ont pu être attrappés et 
stérilisés. 

Le coût de cette opération a été pris en charge par la Mairie de 
Saint-Agrève.
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Et pour le repos et la détente, quoi de mieux que la plage, 
un tour de pédalo, la sieste à l'ombre ou... un moment 
au snack. Sa dynamique équipe vous propose de 
nombreuses nouveautés pour cet été 2023 :

• une carte snack revue pour affronter la chaleur avec 
des produits frais : salades, sandwichs, etc. ;

• ouverture tous les midi ainsi que les vendredis et 
samedis soir en juillet et août ;

• formule à thème unique (méchoui, paëlla, moules/
frites, barbecue) ;

• des animations telles que soirées dansantes, 
karaokés, concerts... : un programme d’animation 
qui laisse la part belle aux acteurs de l’événementiel 
ardéchois.

LE LAC, SITE ATELIER DE RECHERCHE
Le site du Lac de Devesset est reconnu depuis 
septembre 2022 « site atelier » par une convention 
avec l’université Jean Monet de Saint-Étienne. Un petit 
laboratoire de recherche va être implanté sous forme 

d’Écotron (dispositif 
expérimental et 
instrumenté mimant 
un écosystème 
et contrôlant 
les différentes 
variables) sur une 
durée d’au moins 
cinq ans, assurant 
aussi la formation 
d’étudiants-
chercheurs sur 
la problématique de la qualité de l’eau du lac, sujet ô 
combien préoccupant pour nous tous. Réjouissons-
nous d'ailleurs de la qualité irréprochable de l'eau du 
Lac de Devesset tout au long de l'été dernier. Et merci au 
Crédit Agricole, dont l'agence locale nous a apporté son 
mécénat.

Bel été à tous au sein de votre espace naturel, sur la 
plage, sur les chemins ou dans les bois.
[Nicolas Affringue, Directeur du site & Patrick Marcaillou, Président 
du SIGLD]

Chat alors !   



2022 est une année historique, franchissant la barre des 500 interventions. Les plus nombreuses sont le 
secours à personne (297 sorties du VSAV1) et les secours routiers (38). La saison des feux de forêt a également 
été très éprouvante pour les hommes et le matériel avec un peu plus de 2300 ha de végétation détruits sur 
le Département. 21 interventions ont malheureusement dû être assurées par des centres voisins car nous 
manquons de personnel en journée.
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C’est une inquiétude que connaissent tous les centres 
ardéchois. Aussi, nous essayons en continu de recruter 
des volontaires. Nous nous réjouissons de l'incorporation 
de Jordan Blachère et du Dr Patrick Wehrlin, médecin 
anesthésiste en retraite. L'effectif total, y compris le 
service de santé, se monte aujourd'hui à 41 sapeurs-
pompiers.
Nos véhicules sont récents et en bon état. Merci aux 
municipalités qui contribuent au financement du SDIS2. 
La formation est un gage de performance et de crédibilité 
à l’égard de ceux qui nous font confiance et qui 
attendent des secours de qualité. Elle prend une part 
importante de notre temps de loisirs ou de congés. 
Félicitations pour leurs nouveaux diplômes à :

Bravo également, pour leur citation à l'Ordre du corps 
départemental :
• « Covid » : Capitaine Thierry Guillot, sergent chef 
Sébastien Convers, infirmière cheffe Françoise Roche, 
infirmier Samuel Allouard, 1ère classe David Dih, 1ère classe 
Audrey Sahuc ;

• « Feux de forêt » : Capitaine Thierry Guillot, caporal chef 
Thierry Vialatte

Et félicitations pour leurs médailles d'or pour 30 ans de 
service à :

• Médecin commandant Philippe Gonsolin

• Caporal chef Thierry Mazabrard

• Caporal chef Gérard Bouchardon

• Adjudant chef David Charra

• Caporal chef Thierry Vialatte

Nous félicitons également Mickaël Argaud médaillé pour 
10 ans de service.

Record d'interventions en 2022
CENTRE D'INCENDIE ET DE SECOURS

 Suite au verso >>>

Sapeur Laura Soubeyrand Prompt secours 

1ère classe David Dih FDF1 feu de forêt 1er niveau, secours à 
personnes, incendie, opérations diverses 

1ère classe Benoit Duclos Secours urgence à personne, prompt 
secours

1ère classe Nathan Duclos Conduite en sécurité PL et conducteur PL 
1er niveau

1ère classe Quentin Pastor
FDF1 feu de forêt 1er niveau, incendie, 
secours à personnes, secours routier, 
opérations diverses

1ère classe Audrey Sahuc Incendie, secours urgence à personne, 
secours routier, opérations diverses

1 VSAV : Véhicule de Secours et d'Assistance aux Victimes
2 SDIS : Service Départemental d'Incendie et de Secours

Caporal Samuel Chantre Prompt secours 

Caporal Rémi Mazabrard Phénomènes thermiques 

Caporal Alban Vérilhac Conducteur PL 1er niveau 

Infirmier Julien Poulain Prompt secours 

Capitaine Thierry Guillot FMA Chef de groupe



Dixième anniversaire 
CENTRE D'ACCUEIL POUR DEMANDEURS D'ASILE

Pour célébrer ses dix années de présence à Saint-Agrève, le 
centre d’accueil pour demandeurs d’asile (CADA) géré par 

l’association Entraide Pierre Valdo organise, en partenariat avec 
la municipalité, une après-midi festive gratuite qui se déroulera 
le 22 septembre 2023 à la salle des Arts et des Cultures. Au 
programme : ciné-débat sur l’asile, stands de présentation 
de l’Entraide Pierre Valdo et des associations partenaires du 
territoire, jeux et animations, concert.
Ce temps de rencontre permettra des échanges avec les 
habitants et les nombreux bénévoles qui ont participé au succès 
des actions menées localement au profit des demandeurs d’asile 
accueillis depuis 2013.

Pour en savoir plus sur l’Entraide Pierre Valdo, rendez-vous sur le 
site internet de l’association : www.entraide-pierrevaldo.org.
[Elizabeth Idir, Responsable communication]

Nous souhaitons une belle retraite à l'infirmière cheffe 
Françoise Roche. Elle a incorporé les sapeurs pompiers 
le 24 décembre 2000, a suivi différentes formations pour 
se perfectionner et a obtenu le grade d'infirmière cheffe 
en juillet 2018. 

Merci à tous les pompiers, d'aujourd'hui, d'hier... et de 
demain pour votre dévouement !
[ Thierry Guillot, Capitaine]
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Ce 3 avril 2023, la quarantaine de personnes 
présentes à notre assemblée générale témoignaient 
de leur sensibilité à la problématique des demandeurs 
d'asile sur notre territoire, leurs valeurs d'accueil et de 
soutien à l'intégration.

UN TRAVAIL PARTENARIAL
Le travail en commun, tant dans l'urgence, comme pour 
l'Ukraine, que dans le plus long terme, est important 
et riche. Nous nous réjouissons des partenariats 
noués avec les mairies de Saint-Agrève et du 
Mazet-Saint-Voy, le personnel enseignant, le centre 
socioculturel, la médiathèque, l'Entraide protestante, le 
Secours catholique, les paroisses. Cette année, nous 
voudrions également créer un collectif avec les autres 
associations similaires d'Ardèche (Accueil Migrants 
Vallée du Doux, Ensemble de Vernoux et la Cimade 
d'Annonay) afin de mutualiser nos compétences 
et nos possibilités dans les domaines juridiques et 
humanitaires. Leurs représentants étaient d'ailleurs 
présents à notre AG.

UN ACCOMPAGNEMENT RÉFLÉCHI
La trésorière du PAS, Régina (bel exemple d'intégration 
puisqu'arrivée d'Ukraine il y a huit ans, elle travaille 
aujourd'hui comme expert-comptable) a présenté le 

bilan financier de l'association. Grâce aux dons des 
particuliers et des associations, et à la subvention 
de la mairie de Saint-Agrève, nous pouvons aider les 
personnes sortant du CADA qui souhaitent rester sur 
notre territoire, qu'elles soient déboutées avec procédure 
de recours, ou régularisées. Nous accompagnons ces 
dernières à démarrer leur parcours d'intégration (frais 
administratifs, aide au logement et à la recherche 
d'emploi). Pour tout cela, nous travaillons efficacement 
avec l'assistante sociale du secteur. Actuellement, cinq 
familles sont ainsi installées durablement à Saint-Agrève 
où elles travaillent.

Enfin, en clôture de l'AG, les familles ukrainiennes, 
accueillies il y a maintenant plus d'un an à Saint-Agrève, 
nous ont offert un moment convivial autour de leurs 
excellents gâteaux. 

Nous espérons que toute cette générosité partagée 
continuera à prouver la richesse du tissu humain, ouvert 
sur le monde, dans notre territoire.

Vous êtes intéressés par nos actions, venez nous 
rencontrer et rejoignez notre Conseil d’Administration

Contact : 06 82 46 64 40 ou theresemichaely07@gmail.
com

[Thérèse Michaëly, Présidente]
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Intégration facilitée grâce à une  
générosité partagée

PLATEAU ASILE SOLIDARITÉ

"
"

Assemblée 
générale 
du PAS le 
03/04/23



Le centenaire de l’hôpital de Moze, samedi 14 octobre 
2023, sera l’occasion de poser la première pierre de 
l'extension/rénovation. 

C ’est grâce au don à la paroisse catholique de Saint-
Agrève par Mademoiselle de Moze des bâtiments 

appartenant à sa famille et au soutien des familles 
saint-agrèvoises que notre hôpital a vu le jour au 
début du siècle dernier. Ce 14 octobre 2023 débutera 
par une célébration œcuménique en hommage à 
cet événement fondateur. Éliane Wauquiez-Motte, 
présidente de l’association hospitalière de Moze, 
recevra les personnalités des institutions (Agence 
Régionale de Santé, Région et Département) qui 
soutiennent le nouveau 
projet architectural, 
en présence du 
personnel médical, 
soignant, administratif 
et technique, des 
institutions locales et 
environnantes, des 
associations et des 
habitants. Une exposition 
sera présentée dans les 
locaux de l’hôpital et un 
petit ouvrage historique 
est en cours de 
réalisation. Un appel est 
d'ailleurs lancé auprès 
des personnes qui 
détiennent des portraits, 
des photos anciennes ou 
des cartes postales. Un 
déjeuner buffet réunira 
très largement tous ceux 
qui sont impliqués dans 
le projet de Moze. Un 
concert ou un moment 
théâtral sont encore à 
l’étude.
La première pierre de 
l'extension/rénovation 
sera posée à cette 
occasion et enclenchera 
le démarrage des 
travaux. 

Le programme devrait 
encore s’affiner au fil du 
temps.

PROJET MÉDICAL
Le projet médical est mené parallèlement au projet de 
réhabilitation et nous y portons la même attention.  
« Nous travaillons à la fois sur le service médecine et 
le service de soins de suite et de réadaptation pour 
continuer à les développer et augmenter nos recettes, 
notamment dans le cadre de la réforme du financement. 
On prévoit aussi d’ouvrir des séjours en hospitalisation 
de jour, que ce soit en éducation thérapeutique ou dans 
le domaine des plaies et cicatrisations. On va essayer de 
renforcer davantage notre équipe médicale et soignante 
pour répondre au mieux à ces objectifs. »
[David Vercasson, Directeur]
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La première pierre pour le centenaire
HOPITAL DE MOZE

Visite du Directeur Général de l'ARS Auvergne Rhône-Alpes, le 20 janvier 2023

Pierrette Mounier



Petites attentions et grandes actions
CENTRE COMMUNAL D’ACTION SOCIALE

MERCI PIERRETTE ET 
BIENVENUE MICHÈLE

P ierrette Mounier 
ayant souhaité 

cesser ses fonctions 
de présidente du Club 
de l'Amitié UNRPA et ne 

siégeant plus au Conseil 
d’administration du CCAS, 

il convenait de procéder à 
son remplacement. Le Club de 

l'Amitié a proposé la désignation 
   de Michèle Rongier. Un arrêté municipal en 
date du 27 mars 2023 a officialisé cette nomination, 
validée ensuite par le CCAS. Tous les membres du Centre 
Communal d’Action Sociale lui souhaitent la bienvenue.
Le président Michel Villemagne remercie 
chaleureusement Pierrette Mounier et souligne son 
implication, sa participation toujours positive au sein du 
CCAS et du monde associatif. Tous les membres du CCAS 
s’associent à ces remerciements.

COLIS DE FIN D’ANNÉE
La commission des colis de fin d’année s’est réunie le 31 
mai afin de définir le contenu des colis et d’organiser le 
mode de distribution.

Les critères pour l'attribution d'un colis sont : 
• être âgé de 70 ans ou plus,
• être domicilié à Saint-Agrève.
Les personnes atteignant l'âge de 70 ans doivent 
s'inscrire en Mairie (inscription avant le 31 mai pour 
recevoir un colis en fin de l'année en cours).

PROPRIÉTÉS DU CCAS
Le cabinet AVP Ingénierie procède actuellement à un 
audit énergétique du bâtiment de Rascles. Selon les 
préconisations du cabinet, les travaux d’isolation et de 
rénovation seront lancés.

Un terrain appartenant au CCAS de Saint-Agrève est 
à vendre à Lichessol au prix de 24 € du m2 pour une 
superficie de 2 118 m2.  Pour toute info, contactez la mairie.
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Hommage à Henriette Jourdan
Agrève. Ils auront quatre enfants, quatre petits-
enfants et un arrière-petit-enfant. 
Henriette s’investit dans diverses associations : 
l’ADMR bien sûr, et également le Club de l’amitié 
dont elle est présidente de 1995 à 2007, le 
CCAS, l’Office de tourisme et les manifestations 
du village.
Henriette était une personne juste, droite, 
généreuse, toujours disponible pour les autres, 
elle ne comptait pas son temps. Un immense 
respect et reconnaissance pour son bénévolat.

ADMR EYRIEUX OUVEZE 

Henriette Jourdan, née Gounon, 
a créé l'ADMR de Saint-Agrève, 

dont elle a été présidente de 1994 
à 2005. Décédée le 17 avril, elle 
était née en 1928 à Saint-Agrève, 
d'un papa menuisier charpentier 
et d'une maman travaillant 
dans une pension de famille. 
Partie travailler à Valence dans 
la restauration, elle rencontre 
Raymond Jourdan ; ils se marient 
en 1950 et s’installent à Saint-

 Suite au verso >>>

Pierrette Mounier



NOUVELLE ORGANISATION POUR 
MEILLEUR SERVICE
Courant novembre 2022, l'ADMR Eyrieux Ouvèze a 
changé de responsable d'équipe. Alexis Lanoote a 
réactivé les réunions mensuelles pour permettre aux 
salariés de rechercher ensemble des solutions adaptées 
aux situations difficiles rencontrées chez les usagers.

Par ailleurs des équipes solidaires vont être mises en 
place. Chaque équipe interviendra toujours chez les 
mêmes usagers, facilitant ainsi le remplacement des 
absences entre collègues par la connaissance des lieux 
et des bénéficiaires.

IMPORTANTS BESOINS EN RECRUTEMENT
Pour satisfaire tous les besoins des usagers, Guillaume, 
responsable du secteur de Saint-Agrève / Rochepaule 
jongle avec les plannings ; il faut constamment s'adapter 
et répartir les tâches entre les salarié(e)s qui sont sur 
le terrain. Si vous connaissez des personnes, femmes 
ou hommes, en recherche d'emploi, vous pouvez leur 

donner les coordonnées suivantes : ADMR Eyrieux 
Ouvèze, 80 Allée Champchiroux, 07310 Saint-Martin-de-
Valamas - téléphone : 04 75 64 62 88. Elles seront les 
bienvenues.

De nouveaux bénévoles seraient également accueillis 
avec joie. Rejoignez-nous !

[Francis Genest et Cathy Guillot]

S’épanouir, en prenant soin des autres
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Vous souhaitez mettre vos compétences au service 
des autres et vous épanouir dans une structure 

dynamique, à taille humaine, porteuse de nombreux 
projets et aussi de valeurs humaines, alors n’hésitez 
plus et rejoignez nos équipes.
Permettre à Madame D. d’avoir une douche tous les 
jours et lui offrir la possibilité de se sentir belle, dans la 
tenue qu’elle a choisie ; donner un coup de pouce pour 
les tâches ménagères au couple R. qui vient d’accueillir 
un heureux évènement et se sent un peu submergé ; 
soutenir Monsieur C. atteint de la maladie d’Alzheimer 
pour qu’il puisse rester chez lui en toute sécurité : 
rejoindre l’ASA, c’est se sentir utile au quotidien et 
donner du sens à son métier !
Et pour tous ses collaborateurs, l’ASA propose en plus : 
des formations régulières, des accompagnements à la 
validation des acquis de l’expérience pour évoluer dans 
sa carrière, des temps d’analyse de la pratique et bien 
d’autres avantages. 

Pour candidater ou pour toute demande de renseignement : 
04 75 39 21 75 ou contact@sante-autonomie.org

ASSOCIATION SANTÉ AUTONOMIE

Accompagnement, aide et soins infirmiers à domicile, équipe spécialisée Alzheimer, prévention santé, l’ASA 
c’est tout ça !  Et pour répondre à tous les besoins, l’ASA recrute et forme ses collaborateurs tout au long  
de l’année. 
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Bien plus qu’une boutique solidaire
SECOURS CATHOLIQUE

LE Secours catholique, c'est une boutique de 
vêtements, chaussures, linge de maison, vaisselle, 

jouets, à petits prix, mais pas uniquement :

• en collaboration avec l'assistante sociale du secteur, 
nous apportons une aide alimentaire ou matérielle sous 
forme de chèques-service ;
• un kit hygiène a été mis en place pour les personnes 
en grande précarité ainsi que pour les routards ;
• comme l'année dernière, l'équipe se mobilise afin 
de préparer un repas à emporter dont les bénéfices 
seront reversés à l'association Debra pour la recherche 
médicale contre l'épidermolyse bulleuse.
La boutique située au 340, Rue du Dr Tourasse est 
ouverte tous les lundis de 9h30 à 12h et les jeudis de 10h 
à 12h.
Tout au long de l’année, notre équipe et celle de 
l’Entraide protestante se complètent et participent aux 
multiples manifestations du village.
Nous vous souhaitons un bel été.
Pour nous contacter : 07 71 24 24 41

[Les bénévoles]

La Ramière en chanson
ENTRAIDE PROTESTANTE

Il était une ptit’asso
Pirouette, cacahuète
Il était une ptit’asso
Qui avait une drôle de 
maison (Bis)
Cette maison est très 
jolie
Pirouette, cacahuète
Cette maison est très 
jolie
Ses escaliers sont en 
béton (Bis)
Si vous voulez y entrer
Pirouette, cacahuète
Si vous voulez y entrer
Vous ne casserez pas 
votre nez (Bis)

Beaucoup d’autres y 
sont montés
Pirouette, cacahuète
Beaucoup d’autres y 
sont entrés 
Avec un bout de vie 
cassé (Bis)
On leur a raccommodé
Pirouette, cacahuète
On leur a raccommodé
Avec entraide et amitié 
(Bis)
Un logement accueillant
Pirouette, cacahuète
Un logement accueillant
Et la vie est repartie (Bis)

Une banque alimentaire
Pirouette, cacahuète
Une boutique solidaire
Et la vie est repartie (Bis)
Mon histoire est terminée
Pirouette, cacahuète
Mon histoire est terminée
Messieurs, mesdames, 
applaudissez… (Bis)
Applaudissements pour 
tous les membres de 
l’Entraide !

Contact : 06 29 95 34 96 
ramierentraide@gmail.com

[Jean-René Gras et le CA]
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Soulager par l'auto-massage
LE25 avril, le relais petite enfance Val'Eyrieux et la mutuelle 

AESIO ont organisé une séance de formation à l'auto-
massage pour apprendre à se relaxer dans les situations de 
stress ou de fatigue en soulageant ses tensions au niveau du 
cou, des épaules, des mains et des pieds. Elle était ouverte 
aux professionnels petite enfance (assistantes maternelles, 
personnel de crèche) et aux parents. 
Atelier réussi, les participantes ont pratiqué et pourront 
reproduire ces gestes dans leur quotidien !
[Catherine Vérité,  Responsable du RPE Val'Eyrieux]LE
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RELAIS PETITE ENFANCE VAL'EYRIEUX

Un lieu d'éveil et de rencontres
MAISON DE LA PETITE ENFANCE

La crèche est un lieu d’éveil et d’accueil où il fait 
bon vivre avec ses petits copains et où l’enfant 
fait ses premiers apprentissages de vie (la 
marche, les interactions avec les autres...).

On accueille aussi des intervenants pour 
découvrir la lecture, la musique, pique-niquer 

à l’extérieur de la crèche. Les fêtes des familles 
permettent à tous de se rencontrer et de faire 
connaissance. 
Pour apporter du renouveau et de nouvelles 
connaissances, le personnel se forme 
régulièrement.
[Christèle Marmeys, Directrice]
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Des actions pour les enfants
participation à nos actions. Grâce à 
vous, l’implication pour nos enfants est 
décuplée.  
Nous profitons de ces quelques lignes 
pour vous rappeler qu'il est toujours 
possible de nous rejoindre pour 
participer à la vie de l'association. Vous 
pouvez suivre nos actions sur facebook 
ou en téléchargeant l’application 
gratuite illiwap, station « Sou des Écoles 
Publiques ».
Nous souhaitons aux enfants, à leurs 
familles ainsi qu’aux enseignants de très 
bonnes vacances d’été. 

Sou des Ecoles publiques de St-Agrève 

[Le Bureau]

SOU DES ÉCOLES

Après un beau succès en fin d’année avec la 
vente de chocolats et d’agrumes, nous avons 
organisé plusieurs actions pour financer du 
matériel pour les enfants de la maternelle au 
collège. 

N ous remercions l’Épicéa pour la réalisation 
d’environs 170 pizzas et 100 hamburgers ! 

Nous avons également renouvelé la vente de 
fromage de chèvre, en partenariat avec Emilie 
Fumas qui dirige « La chèvre d’Andaure » à 
Saint-Jeure-d’Andaure. Près de 510 fromages, 
picodons, bûches, petits chèvres aromatisés ont 
été vendus. 
Enfin nous tenons à vous remercier, chers 
parents, grands-parents, villageois, pour votre 

opération « Fleurissement et Jardinage » le vendredi 26 
mai au Don Carlo avec une petite nouveauté : l’achat 
possible de plants bio.
Notre engagement tout au long de l’année scolaire 
a pour but de récolter des fonds pour financer les 
activités, projets et voyages scolaires pour l’école 
maternelle, l’école élémentaire et le collège. Nous 
aimerions encore développer nos actions, mais pour 
cela, nous avons toujours besoin d'aide, c'est pourquoi 
l’APE recrute ! N’attendez pas, rejoignez nous ! C’est 
avec grand plaisir que nous accueillerons de nouveaux 
membres ainsi que de nouvelles idées, il y a de la place 
pour tous.
Enfin, nous tenons à remercier publiquement tous nos 
bénévoles pour leur enthousiasme, le temps qu'ils 
libèrent avant, pendant et après nos actions, car sans 
eux rien ne serait possible - un grand merci à chacun !  
Merci aussi aux parents et équipes enseignantes qui 
nous soutiennent et nous aident tout au long de l’année.
Bel été ensoleillé aux enfants, parents, familles, 
enseignants et à tous les lecteurs. Rendez-vous en 
septembre pour notre Assemblée générale. 

[Le bureau]

2022 s’est terminée comme toujours dans la bonne 
humeur sans oublier une grande motivation pour la 
préparation des projets de l’année à venir.

2023 aura commencé par le retour de notre 
traditionnel loto le 26 février à la salle des Arts et des 

Cultures de Saint-Agrève. Un très bel évènement que 
nous avons été plus qu'heureux de partager avec bon 
nombre d'entre vous autour de nombreux lots, buvette, 
gâteaux, churros et gourmandises. Nous tenons une 
nouvelle fois à remercier la Mairie de Saint-Agrève et 
ses services techniques pour le prêt de la salle ainsi 
que tous les commerçants et artisans du village et des 
alentours pour leur extraordinaire générosité.
Le printemps aura été marqué par notre traditionnelle 

Des bénévoles actifs toute l'année
APE



Le second semestre apporte tou-
jours la joie de voir nos projets se 
finaliser, le plaisir de partager nos 
créations et l’occasion de consta-
ter que tout le monde a grandi !

NOS VOYAGES SCOLAIRES

LES élèves de CP se sont rendus 
à La Roche-sur-Grâne, au 

centre agro-écologique des Amanins, 
pour un voyage de trois jours, qui leur 
a permis de travailler en coopération 
et de se sensibiliser à la préservation 
de l’environnement. Une belle occa-
sion aussi de quitter le cocon familial 
et de gagner en autonomie.

En CE1, c’est une journée à l’École 
du vent, à Saint-Clément, qui est ve-

nue enrichir les apprentissages des 
élèves à travers un parcours senso-
riel en pleine nature, la fabrication 
d’éoliennes et la visite du musée. La 
thématique du vent et de la nature 
fut un fil conducteur tout au long de 
l’année.

Les élèves de CE2 sont partis une 

semaine à Saint-Martin-en-Haut pour 
une classe transplantée sur le thème 
du cirque et des arts de la scène : cinq 
jours loin de la maison, un véritable 
apprentissage de la vie en collecti-
vité et des pratiques artistiques que 
les enfants ont peu l’habitude de ren-
contrer. Un voyage riche en émotions 
et en découvertes !

En CM1, le voyage au pont du Gard a 
permis aux élèves de découvrir une 
construction romaine en lien avec 
leur travail en histoire. La journée a 
débuté par la visite du musée qui 
raconte la vie et les techniques au 
temps des romains. Arpenter le pont 
a beaucoup plu aux élèves, notam-
ment la traversée au troisième ni-
veau, dans l’aqueduc. Une journée 
éreintante mais tellement enrichis-
sante.

Ces quatre voyages ont été finan-
cés en très grande partie par l’As-

sociation des Parents d’Élèves et 
ont pu avoir lieu grâce à la présence 
d’adultes accompagnateurs béné-
voles. Nous les remercions toutes et 
tous chaleureusement.
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ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE PUBLIQUE DU 45E PARALLÈLE 

Une fin d’année riche en aventures
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Les élèves de CM2 ont terminé l’an-
née scolaire avec leur traditionnelle 
semaine de sports nature au lac de 
Devesset : initiation à la voile, VTT, 
course d’orientation, un programme 
dynamique ! Cette semaine est entiè-
rement financée par la municipalité 
que nous remercions vivement. 

NOS CRÉATIONS  
CINÉMATOGRAPHIQUES
Les cinq classes de l’école ont tra-
vaillé toute l’année sur des créations 
cinématographiques. Cela a donné 
lieu à une projection des films à la 
salle des Arts de Saint-Agrève : un 
film d’animation, un clip, deux fictions 
et un reportage qui donne à voir les 
coulisses des tournages. Un beau 
moment de partage et aussi une belle 
façon de remercier nos partenaires 
(Val’Eyrieux, Écran Village, le vidéaste 
Sorin Popescu et la municipalité). Les 
élèves auront pu expérimenter les 
différents rôles et métiers du cinéma, 
créer un décor, écrire un script et des 
dialogues, filmer, cadrer, travailler au-
tour des costumes, jouer un rôle… Un 
projet copieux !

NAISSANCE DU PROJET  
‘’ L’ÉCOLE DU DEHORS ’’ 
Quelle joie de permettre aux élèves et 
à leurs enseignant(e)s de faire classe 
au cœur de la nature ! Un long travail 
de préparation a permis tout d’abord 
de trouver des terrains propices à 
l’enseignement en milieu naturel : 

la municipalité a mis à la disposition 
des écoles des terrains variés et à 
proximité. Deux propriétaires privés 
ont également accepté de complé-
ter nos espaces avec leurs terrains. 
Sans eux, rien n’aurait été possible 
alors nous les remercions chaleureu-
sement. Le Parc Naturel 
Régional des Monts d’Ar-
dèche nous a accom-
pagnés avec quelques 
journées d’animations 
auprès de deux classes. 
Nous sommes mainte-
nant prêts pour offrir 
une demi-journée par 
semaine de classe de-
hors à tous nos élèves, 
dès la rentrée 2023. Nos 
pratiques pédagogiques 
vont ainsi s’enrichir et 
permettre aux élèves 
d’ancrer leurs apprentis-
sages au travers d’expé-
riences concrètes. Nous 
répondrons également au  
besoin de notre société 
de se reconnecter à la 
nature.

DES  
CONNAISSANCES 
UTILES À TOUS
Les élèves de CM2 se 
sont rendus au lac de 
Devesset pour y ren-
contrer un groupe d’étudiants de        
l’IUT de Saint-Étienne. 

Ils ont travaillé sur une espèce 
invasive de bryozoaires, les pectina-
telles, que l’on rencontre de plus en 
plus souvent dans le lac en été. Voici 
ce qu’ils ont appris et qui peut servir 
à tous les habitués du lac :

[L'équipe enseignante]



LES CINQ SENS 

À chaque période, un 
sens a été exploré 
à travers diverses 
activités. En décembre, 
le spectacle du magicien 
Cyril Delaire a ébloui tous 
les enfants ! Quelques 
sorties en lien avec ce 
projet pédagogique ont 
été vivement appréciées 
par les élèves : la visite 
de la ferme pédagogique 
de Saint-Front, la journée 

au parc Sentier pieds-nus à Monfaucon-en-Velay. Le 3 
février après-midi, Baptiste Robert, parent d'élève, nous 
a ouvert les portes de sa chèvrerie : les enfants ont pu 
caresser les chevreaux, découvrir les chèvres et visiter 
la salle de traite. Ils ont également observé les engins 
agricoles. Chacun est reparti avec un picodon offert par 
la laiterie de Désaignes.

LA DIFFÉRENCE
On peut l'aborder avec un peu de « philo » : la classe 
des grands a bénéficié de quatre ateliers de philosophie 
initiés par Dominique Remontet (formée par l’association 
Seve). Elle a guidé les élèves dans les discussions 
sur différents thèmes (les émotions, le handicap, les 
différences). À travers quelques jeux, elle leur a appris 
à aiguiser leur attention. Ils ont apprécié le bol tibétain 
qui les a apaisés. En conclusion, ils ont découvert que 
nous avons de nombreuses ressemblances : nous 
sommes tous des êtres vivants avec des sentiments, 
des émotions… 

Après la réflexion, l'action solidaire ! Toute l’école est 
allée rendre visite aux résidents de la maison de retraite 
de Saint-Agrève. Chaque enfant a offert un petit cadeau 
fabriqué de ses mains à une personne âgée. Et chaque 
enfant a reçu un cornet rempli de surprises chocolatées !  
Nous avons chanté ensemble, puis partagé un goûter. 

ÉCOLE PRIVÉE SAINT-JOSEPH

Projets variés pour citoyens  
de demain

Durant cette année scolaire, l’école Saint Joseph a été rythmée par le projet « Les cinq sens ».
Les enfants ont également été sensibilisés à la différence, à l’environnement et à la découverte d’un  
nouveau sport.
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Accueillis à bras ouverts, nous avons vécu un riche 
moment d'échange que nous serons heureux de 
renouveler.

L’ENVIRONNEMENT 
L'école sensibilise de plus en plus les enfants à réaliser 
de petits gestes qui peuvent contribuer, à leur échelle, à 
la préservation de notre planète. En collaboration avec 

la fondation Terracycle, nous mettons en œuvre une 
collecte de dosettes de machine à café de la marque 
Tassimo® afin de concrétiser l'engagement des enfants 
envers la protection de l'environnement. À ce jour, 
nous avons récolté 200 kg de capsules ! Pour tous 
renseignements, vous pouvez consulter le site de l'école 
ou contacter le 06 74 41 92 89.

Grâce à l'invitation du magasin Gamm Vert, les élèves 
de la MS au CP ont pu bénéficier d'une demi-journée 
de jardinage. Ils ont appris le processus du compost 
et comment économiser l'eau dans l'arrosage. Ils 
ont ensuite planté des graines de haricots et de 
cucurbitacées que chacun a ramenées à la maison pour 
les faire pousser.

DÉCOUVERTE D’UN NOUVEAU SPORT
Les élèves de la classe CE/CM ont participé à un cycle 
de golf. Ils ont débuté l’initiation par un cours théorique 
animé en classe par Dominique Tareriat, représentant 
du club de la Haute-Loire, pour découvrir ce sport et 
son vocabulaire à forte consonance anglaise. Après 
l’inévitable passage consacré à la sécurité, chacun a pu 

se familiariser avec le matériel (un club et une balle) et 
l’apprentissage des envois loin, des approches et des 
trous. Durant tout le cycle, les élèves ont appris à  
« dompter » la balle. Grâce à leurs progrès, ils ont été 
invités au golf du Chambon-sur-Lignon et ils ont pu jouer 
sur les « greens ». Merci au Comité du golf pour cette belle 
découverte ! 

Nous vous souhaitons d’agréables vacances estivales. 
L'équipe éducative tient à remercier tous les partenaires, 
ainsi que tous les parents bénévoles pour le temps 
consacré au bénéfice des enfants. Pour rappel, l'école 
est ouverte à tous et vous pouvez consulter notre site 
internet www.ecolestjosephstagreve.com ou nous joindre 
au 04 75 30 26 71.
[L'équipe enseignante]
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Ouvert du lundi au samedi de 8h à 20h  
et le dimanche matin en saison de 9h à 12h

SERVICES
Rayon boucherie et charcuterie traditionnelle
Cabine & Développement Photos, Photocopieur
Borne photos numériques - Carburant 24h/24h

Les Prés de Coussac - 07320 St-Agrève
Tél. 04 75 30 24 64 

BOUCHARDON S.A.
Adduction d’Eau - Assainissement - Travaux Publics

Les Sapins
07320 ST-AGRÈVE
Tél. 04 75 30 14 23
E.mail : bouchardonsa@wanadoo.fr

Bouchardon Brice : 06 64 98 07 81
Bouchardon Gérard : 06 85 23 11 38

611, rue du Dr. Tourasse        1, av. de la Libération
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TOUS TRANSPORTS ASSIS

Nous vous souhaitons un bel été ! Tél. 04.71.59.50.43 Email : creations.lignon@gmail.com
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A l’école maternelle, cette année 
encore, les apprentissages se font 
sous le signe du mouvement.

DES CLASSES QUI (SE) 
BOUGENT
Les activités sportives sont à nou-
veau à l’honneur pour toutes les 
classes : rugby, reprise des classes 

volley, initiation au tennis, retour des 
courses d’orientation… Une occasion 
de partager les expériences, de mu-
tualiser les savoirs des uns et des 
autres, de se mesurer, de s’affronter, 
de coopérer…

Dans le même état d’esprit, les 
classes bougent, elles quittent 
les lieux « école », en découvrent 
d’autres, les explorent : ce sont les 
débuts de l’école dehors. Une autre 
façon d’appréhender les apprentis-
sages : mathématiques, langage, 
sciences… tout prend une autre di-
mension !

« On a appris qu’on peut faire l’école 
dehors. C’est où ? Dans la rue du 
village, dans un jardin, dans le bois, 
au bord de la rivière, au chemin des 
remparts, en haut sur le Chiniac. On 
apprend partout. »

Nous en profitons pour remercier 
grandement la mairie et les proprié-
taires qui ont accepté de mettre des 
terrains gracieusement à disposition 
tout autour du village pour permettre 
aux élèves de bénéficier de lieux 
d’apprentissage très variés.

Les élèves ont pu également profiter 
de deux grandes journées au grand 
air, à l’École du Vent de Saint Clément, 
avec des ateliers sur les cinq sens, 
les dinosaures, les moulinets à vent, 
et bien sûr, l’extraordinaire fabrica-
tion de cerfs-volants. Merci à l’APE 
d’avoir financé ce projet.

DES CLASSES QUI  
PARTAGENT

Et pour donner encore plus de sens, 
vivre avec les autres des moments, 
des envies, des compétences parfois 
fraichement acquises, on partage :

• un défilé de carnaval le jour de mar-
di gras avec toutes les autres écoles 
du village, et le collège, pour en faire 
un moment festif, empli de joie et de 
couleurs ;
• des lectures, avec les plus grands :  
les élèves de toutes les classes de 
l’école élémentaire sont venues nous 
lire les histoires qu’ils avaient travail-
lées pour nous. Les élèves de 6e sont 
également venus nous faire la lec-
ture, en français et en anglais ! 
Pour les remercier, on leur a offert la 
répétition de notre spectacle d’école, 
qui a eu lieu à la salle des Arts juste 
avant les vacances de février, sur le 
thème des bruits du dehors !

Le regard bienveillant des plus petits 
sur le travail des plus grands, le re-
gard « attendri » des plus grands sur 
les progrès des petits, les encoura-
gements, les sourires qui éclatent, les 
yeux qui s’écarquillent, les échanges 
qui même parfois se murmurent dans 
les coins de couloirs ou de chemins, 
sont d’une grande richesse.

C’est ainsi aussi qu’on fait l’école, et 
les élèves de demain !
[L'équipe enseignante]

ÉCOLE MATERNELLE

Pour un apprentissage actif
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COLLÈGE LOUIS JOUVET

Collégiens et citoyens
L'équipe éducative du Collège Louis-Jouvet 
apporte un soin particulier à la réussite de chaque 
élève. Que ce soit en cours, au CDI, en "perm" (les 
heures d'études) ou pendant la pause de midi, 
l'accompagnement prend plusieurs formes : les 
cours bien sûr (!), le soutien scolaire, la conduite de 
projets pluridisciplinaires, le soutien aux actions des 
collégiens, etc. Les résultats sont au rendez-vous 
puisque le taux de réussite au diplôme national du 
brevet était de 95% l'an dernier, comme les années 
précédentes, la plupart des collégiens (89%) obtenant 
même une mention.

Parallèlement à l'acquisition de connaissances et de 
compétences scolaires, les élèves développent au fil 

de leur scolarité des qualités de citoyens du monde :

L'ÉCRITURE ORALISÉE 
Tout au long de l'année, les élèves de la 6e Guy-Blaché 
et leur enseignante de français Kathy Bortot, ainsi que 
les CM2 de l'école élémentaire publique accompagnés 
de leurs enseignants Sandrine Bertrand et Bruno 
Schweikert ont rencontré la conteuse Maya Bergamote. 
Ils ont assisté à une racontée de cosmogonie, c'est-
à-dire à un récit mythologique expliquant la création 
des mondes. Ensuite, répartis en deux groupes, ils 

ont participé à des ateliers d'écriture oralisée : chaque 
groupe a inventé son monde originel, loin des références 
au monde terrestre. Puis, ils ont écrits des récits 
héroïques se déroulant dans leur monde imaginaire, en 
travaillant notamment sur le vocabulaire des émotions 
et des sensations. Ils ont enfin appris à les raconter ! 
Un livre relatant ces contes va être édité : l'imagination 
débordante des élèves a donné naissance à « La 
cosmogonie des Atephis », à découvrir à la rentrée !
L'objectif de ces ateliers ? Éveiller la capacité 
d'éloquence de ces jeunes orateurs, une compétence 
qui leur sera utile tout au long de leur vie.

CONCOURS AUTOUR DE LA LAÏCITÉ 
Pour exprimer les valeurs de la laïcité, les élèves de 5e 
du collège Louis-Jouvet ont réfléchi par binôme sur l'un 
des articles de la charte de la laïcité. Puis, sous l'égide 
de Mme Roux, professeur d'histoire-géographie, ils l'ont 
illustré et exposé au CDI. Tous les membres du collège 
ont voté pour leur illustration préférée.
Cassy Valla et Emma Moulin ont gagné le premier prix 
en illustrant le 1er article : « la France est une République 
laïque et démocratique. Elle assure l'égalité devant la 
loi et respecte les croyances de tout le monde ». Marine 
Picq et Jesmina Ndregjoni ont reçu le second prix pour 
leur dessin sur l'article 9 : « l'école rejette toutes les 
formes de violences et de discriminations. L'égalité entre 

 Suite au verso >>>

Photo Christelle Cluzel - L'hebdo de l'Ardèche



filles et garçons y est garantie ». Les deux illustrations 
ont ensuite été affichées dans un lieu de passage, avec 
les dessins sélectionnés les années précédentes.

JE PROTÈGE MON ENVIRONNEMENT
Les collégiens saint-agrèvois ne font pas exception :  
comme les jeunes de leur âge un peu partout sur la 
planète, ils sont très attachés à la préservation de 
leur environnement. Les deux délégués au Conseil 
départemental des jeunes et les éco-délégués y 
travaillent d'arrache-pied. Avec le soutien d'Aurélie 
Grenier, Conseillère principale d'éducation, ils mènent 
diverses actions au sein du collège, en lien avec leurs 
homologues des autres collèges ardéchois, afin de 
sensibiliser élèves, enseignants et personnels : des défis 

ont été lancés, comme récolter 100 tubes de colle vides, 
100 kg de journaux et magazines, 500 bouchons et 200 
bouteilles en plastique ! Pas pour les jeter dans la nature, 
bien sûr, mais dans les bacs de tri adaptés en vue de 
leur recyclage.

D'autres actions ont été réalisées ou sont en cours : 
création d'une bibliothèque sur l'écologie, interventions 
sur la permaculture et la protection des oiseaux, 
nettoyage de rues et chemins, vide-dressing, fresque 
sur la protection de l'environnement... Les idées ne 
manquent pas. L'enthousiasme et le dynamisme des 
élèves sont de bons atouts pour les mettre en œuvre.  
À suivre !
[L'équipe éducative]
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Photo Jean-Claude Lagrange

Photo Jean-Claude Lagrange
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Un lieu précieux, pas comme les 
autres !

Cet évènement clôture la première édition de Recycl’Arts 
dont la vocation est d’être réitéré chaque année.

À NOTER DANS VOS AGENDAS 
La Recyclerie du PlatO organisera une grande braderie 
le 5 août clôturée par une soirée-concert rock avec 
le groupe Momo The Dog. Une exposition « Photos 
anciennes et motos anciennes » se tiendra les 16 et 17 
septembre (n’hésitez pas à exposer vos propres photos !),  
sans oublier les trois jours du Bien-Être, les 20, 21 et 22 
octobre.

Contact : contact@rezodes3rivieres.com 
www.rezodes3rivieres.com

Recyclerie du PlatO

[L’équipe de la Recyclerie]

RECYCLERIE DU PLATO

À raison de quatre jours d’ouverture par semaine, 
le quotidien des salariés et bénévoles de La 
Recyclerie du PlatO est bien rempli : accueil et 
recyclage des dons, tri et réparation, répartition 
sur différentes filières d'éco-recyclage, collectes 
et livraisons, ventes à très bas prix des produits 
collectés, braderies, ateliers de transmission 
de savoirs, permanences gratuites ouvertes à 
tous d’un conseiller numérique France Services 
pour tout besoin d’accompagnement en matière 
d’informatique.

LE PlatO, avec un ‘O’ pour ne pas le confondre avec 
le plateau ardéchois, accolé à la recyclerie dans 

une architecture en vases communicants, accueille 
tout au long de l’année expositions de peinture, 

sculpture, arts plastiques, orchestre Batucada, 
spectacles, résidences de création, foires, marchés 
locaux. Rien que sur les six premiers mois de cette 
année, le PlatO vous a fait découvrir dix artistes. Ce 
premier semestre s’est également inscrit sous le signe 
de Recycl’Arts et ses nombreux ateliers organisés 
dans une dizaine de communes, mettant à l’honneur 
l’upcycling. 

RECYCL’ARTS, LA FÊTE DE LA 
RECYCLERIE DU PLATO 
Les 8 et 9 juillet à 15h, à la salle des Arts et des Cultures 
de Saint-Agrève, tous les participants de l’aventure 
Recycl’Arts vous ont fait découvrir le fruit de leur 
créativité, sous la forme d’un défilé de mode multi-arts 
sur le thème de l’amour, décliné en différents tableaux. 

Photo Lisa Gimenez

Photo Lisa Gimenez

Photo Sandrine Guichard
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Dans la continuité de sa vocation à être force de 
proposition d'une programmation d'activités et 
d'animations en lien avec les envies et besoins des 
habitants, le centre socioculturel de Saint-Agrève 
propose cet été divers événements pour tous les 
publics.

Pour les enfants (à partir de 4 ans) et les ados, il y en 
aura pour tous les goûts et pour tous les âges grâce 

aux équipes de l'accueil de loisirs et du pôle jeunesse. 
Que vous habitiez Saint-Agrève ou ailleurs, vous pouvez 
inscrire vos enfants à la demi-journée ou à la journée ;  
la tarification est fonction de vos revenus (quotient 
familial). Pour tout renseignement sur le programme 
d'animations et les infos pratiques, contactez-nous !
Pour tous, nos diverses propositions permettront 
à chacun de trouver son plaisir, les curieux avertis 
comme les néophytes, seuls, entre amis ou en famille. 
La programmation culturelle se veut riche, variée... et 
gratuite : 
L'été commence avec la braderie de livres et de produits 
culturels (CD, vinyles, DVD, blu ray...) samedi 8 juillet 
de 10h à 16h sur la place de Verdun (participation 
aux frais d'inscription de 3 €), avec possibilité de 
restauration à midi autour d'un menu moules frites, des 
animations pour tous, notamment avec les bénévoles de 
l'association « Lire et faire lire ».

Quatre expositions de photos et peinture vont se 
succéder avec une première exposition collective de 
photographes sur le thème « les fleurs et les oiseaux » 
jusqu'au 19 juillet puis deux expositions de peinture, 
l'une du 21 juillet au 4 août proposée par Jean-Marie 
Tranchant, la seconde du 8 au 22 août par Régis 
Ponton. Enfin, une seconde exposition collective de 

L'ODYSSÉE

Un été riche en animations
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photographes sur le thème « portraits et visages » 
aura lieu du 24 août au 13 septembre. 
Les expositions collectives de photographes 
sont ouvertes à tous les photographes amateurs, 
n'hésitez pas à prendre contact avec le centre 
socioculturel si vous souhaitez participer. 
Les vernissages sont gratuits et ouverts à tous.

Aiguisez votre curiosité lors des conférences de 
l’École Buissonnière. Le principe ne change pas (une 
conférence par semaine les mercredis du 12 juillet au 
30 août à 20h30 à la salle polyvalente, l'entrée est 
gratuite) mais la programmation se renouvelle entre 
physique, mathématique, sociologie, histoire locale... 
Un contenu rendu accessible pour tout un chacun 
par l'intervenant, une occasion unique d'apprendre 
des choses de façon conviviale et chaleureuse ! 

• 12 juillet : Romain Amiot - « quelle origine pour les 
oiseaux momifiés d’Égypte ancienne ? »
• 19 juillet : Didier Roux - « le verre, pour quelles 
applications ? »
• 26 juillet : Henri Bariol - « Ardèche grandeur nature : 
une remarquable biodiversité »
• 2 août : Étienne Ghys - « que nous apprennent les 
merveilles de la géométrie des lettres de l'alphabet ? »
• 9 août : Ludovic Slimack - « quel liens entre 
Néandertal et Homo sapiens ? »
• 16 août : Laura Abou Haidar et Frédéric Abecassis -  
« que nous apprend l'histoire de l’Égypte d'hier à 
aujourd'hui ? »
• 23 août : Yves Crozet - « vers de nouveaux risques 
systémiques pour la finance mondiale ? »
• 30 août : Christian Tran et Didier Picheral -  
« le patrimoine industriel ardéchois : une empreinte 
encore vivante ? » avec la vidéo projection du film  
« Empreinte vivante »
Avec l'appui de la Mairie de Saint-Agrève, des 
spectacles familiaux vous seront également 
proposés à 15h sur la place de Verdun :
• 21 juillet : Le clown Louis Boulon
• 4 août : « Gang de chats » par le collectif Parages : 
un spectacle pour toute la famille sur l'abandon des 
animaux. 

Pour les deux séances de cinéma en plein air les 
jeudis 27 juillet et 10 août à 21h30 au chalet des 
tennis, prévoyez vos chaises de camping ou chaises 
longues avec un plaid, les soirées peuvent être 
fraîches...
Les programmes de tous ces événements sont à 
votre disposition au centre socioculturel. Tout est 
gratuit et accessible à tous ! Bel été à chacun...
[L'équipe des salariés et des bénévoles]



• bienvenue aux cors d’harmonie, trompette 
d’harmonie, trombone, flûte, saxophone et clarinette 
qui accompagnent nos instruments classiques (clairon, 
euphonium, tuba, xylophone, tambours, grosse caisse, 
cymbales, poly bloc et tongas) ;
• nous complétons notre répertoire avec des morceaux 
de Céline Dion, Jean-Jacques Goldman... ; nous 
continuerons à apprendre des airs de Brass Band 
comme du Sardou, Abba, Queen...
• nous allons bénéficier des professeurs de l'EMIHL, 
notamment en percussion / bois / cuivre, et devenons 
l’orchestre de l'école de musique, pouvant ainsi accueillir 
dans leur cursus de formation tous les élèves jouant de 
ces instruments.

Dimanche 16 avril, salle de La Lionchère à Tence, nous 
avons présenté notre premier concert dans sa version 
« orchestre d’harmonie » en compagnie de la Batterie 
fanfare de Saint-
Alban-d’Ay. Après 
trois années sans 
concert en raison 
du covid, quel plaisir 
de retrouver notre 
public !
Depuis le début de 
l'année, nous avons 
également assuré 
les cérémonies 

du souvenir pour le 19 mars et le 8 mai dans différents 
villages, comme à Saint-Agrève et Devesset. Nous 
avons participé à Fanfare Délires le 28 mai à Saint-Alban 
d’Ay.

Si vous jouez un des nombreux instruments que nous 
proposons, n'hésitez pas à nous rejoindre. La cotisation 
est de 50 € pour les adultes et 30 € pour les enfants. 
L'instrument peut vous être prêté par notre société.

Guillaume Gounon assure la direction musicale lors des 
sorties. Yoann entraîne les nouveaux venus le mercredi 
de 18h à 20h. Le vendredi à 20h nous répétons par 
pupitre avec différents intervenants puis à 21h Guillaume 
ou Céline assurent la répétition générale.

Nous remercions les Municipalités de Saint-Agrève, 
Devesset, Tence, Chenereilles, Mas-de-Tence et Saint-
Jeures ainsi que le public.

Contact : 06 76 17 11 14

[Yoann Gounon et le Bureau]

LE
S

 É
C

H
O

S
 D

U
 C

H
IN

IA
C

 -
 N

°8
8

 -
 J

U
IL

LE
T 

20
23

P.
36

V
IE

 A
S

S
O

C
IA

TI
V

E

BATTERIE FANFARE LIZIEUX-MÉZENC

De la Batterie fanfare à  
l'Orchestre d'harmonie

2023 marque un grand changement pour la Batterie fanfare Lisieux-Mézenc : nous sommes devenus 
l'Orchestre d’harmonie Lisieux-Mézenc et intégrons de nouveaux instruments pour des morceaux plus variés 
avec un partenariat renforcé avec l’École de Musique Intercommunale du Haut-Lignon (EMIHL) :



L éa Cardinal a été élue 9e Miss Saint-Agrève samedi 
25 mars. Elle succède à Maya Genest qui lui a remis 

son titre après une année bien remplie. Sibylle Picot et 
Noémie Besacier ont été élues respectivement 1ère et  
2e dauphines.

Pour cette soirée sur le thème des reines, le public 
était au rendez-vous avec pas moins de 190 entrées 
à la salle des Arts. Nous avons eu le plaisir de recevoir 
des invités de marque : Kamilla Miss Élite France 2023, 
Mathilde Miss Beauté Ardèche 2021, Mélanie Miss 
Beauté Drôme 2021, ainsi que les Miss Saint-Agrève et 
leurs dauphines des années précédentes. Manorick, 
magicien et illusionniste, nous a proposé un spectacle à 
couper le souffle. Nous remercions aussi les stars d'un 
soir qui se sont investies pour offrir un spectacle de 
qualité.
Un merci particulier au jury, sa Présidente Clara Buisson 
Miss 15/17 Rhône-Alpes 2022, Carine Ponton (Mairie de 
Saint-Agrève), Monique (Le Verdun), Nadine (Boutique 
Quintessence) et Marlène (Intersport).

Le Salon de la Création avait débuté 15 jours plus tôt 
avec, samedi 11 mars, l'atelier d'Art Floral sur le thème 
du gâteau de Marie-Antoinette en fleurs fraîches, puis, 
samedi 18 mars, le concours de couture amateurs  
« L'atelier de Lucie » avec sept participants qui devaient 
réaliser un sac à partir de techniques imposées. Merci 
aux participants et au jury (Aurélie Petit et les membres 
de l'association).

Vous retrouverez Miss Saint-Agrève et ses Dauphines 
tout au long de l'année dans les différentes 

animations du village et des alentours. Si 
vous souhaitez leur présence lors de vos 
manifestations, contactez le comité Miss Saint-
Agrève au 06 83 03 51 38.

        Nous vous invitons le samedi        
               16 septembre à une journée 

pour Mahé et l’association 
Debra. Cette association 

vient en aide aux enfants 
atteints d'une maladie génétique 

rare, l'épidermolyse bulleuse, qui rend 
la peau aussi fragile que les ailes d'un 

papillon. Nous avons besoin de vous pour 
faire de cette journée une réussite !
Ne manquez pas également la soirée théâtre 
organisée par la Troupe de Théâtre du 
Chiniac le 23 septembre (voir en page 47).

Nous remercions tous nos partenaires pour 
leur soutien et leur fidélité. Bon été à tous.
[Thierry Fillit, Président]
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Léa Cardinal, Miss 
Saint-Agrève 
2023

BON AIR BON ART

Le 12e Salon de la Création, tenu sur trois week-ends 
en mars, a rencontré un vif succès.
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LES AMIS SEULS

Retrouvailles de printemps

Pour célébrer l’arrivée du 
printemps et se revoir 

après la pause hivernale, nous 
nous sommes retrouvés très 
nombreux le 17 mars autour d'un 
délicieux repas au Bistrot Pas 
Pire de Saint-Agrève.
Nous avons eu une pensée 
particulière pour celles et ceux 
qui n'ont pas pu être présents. 
La rencontre suivante s'est 
déroulée fin juin.
[Le collectif, Marinette, Lucette,  
Anne-Marie]

L'association Équi'dance a été créée le 
25 mai 2004. Fondée par un noyau de 

personnes adeptes de musique country 
et de line dance, elle compte à ce jour une 
vingtaine de membres. Les cours débutent 
mi-septembre chaque lundi : de 18h15 à 
19h15 pour les débutants accompagnés 
des confirmés et de 19h30 à 20h30 
uniquement pour les confirmés.
L'association participe aux animations de 
la vie locale avec initiations proposées 
aux personnes désireuses de découvrir 
la danse country et démonstrations à 
l’occasion de différents événements 
locaux.
Pour les personnes intéressées, contacter 
le 06 01 80 28 16 ou le 06 89 83 86 94

Entrez dans la danse country,  
voyez comme on danse

ÉQUI’DANCE



L'équipe féminine du Club Sportif Bouliste 
Doux Eyrieux (secteur de Lamastre), 

comprenant des joueuses de Saint-Agrève, 
Rochepaule, Saint-Martin-de-Valamas, 
Le Cheylard, Désaignes et Lamastre, a 
joué en avril dernier les parties finales 
départementales. Après une demi-finale 
gagnée sur le fil 22 à 18 contre Vanosc, 
les féminines se sont inclinées en finale 
devant l'équipe du Haut-Vivarais (secteur 
Annonay) sur le score de 28 à 12. Bravo à 
elles pour ce beau parcours !

Pour toute info, contactez l'Amicale Boules.
[Priscilla Guillot]
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Vice-championnes d'Ardèche
CLUB SPORTIF BOULISTE DOUX EYRIEUX
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Avec l’arrivée de nouveaux membres 
pour cette année 2023, l'Amicale 

Boules Saint-Agrèvoise a décidé de 
renouveler ses tenues. Un grand merci à 
Laura Taxi, la boulangerie Barde, la cave 
Picq Farre et les Taxis Saint-Agrèvois 
pour leur sponsoring. 
La remise des tenues aux licenciés a eu 
lieu le vendredi 14 avril pour débuter une 
belle saison en extérieur !
[Mélanie Desfonds, Secrétaire]

De nouvelles  
tenues  
pour l’Amicale 
Boules

AMICALE BOULES



L'activité du club de badminton ne s'arrête pas 
pendant les vacances. En effet, cet été, les 

habitants de la commune et les touristes pourront 
pratiquer leur sport favori les lundis et jeudis soir à 
partir de 20h sur les cinq cours du gymnase de Saint-
Agrève.
Pour les joueurs non-adhérents au club, le tarif de la 
séance est de 3 € par personne. Des raquettes sont 
à disposition et les volants plastiques sont fournis. 
Attention, des chaussures « no marking » sont exigées 
à l'intérieur du gymnase.
Renseignements au 06 41 24 47 16.

BCSA

Avec le retour des beaux jours, le club de pétanque 
a repris ses activités. Au printemps, nos joueurs 

se sont déplacés pour participer à de nombreux 
championnats départementaux. Les rencontres 
féminines, masculines et mixtes ont ainsi toutes vu 
passer les couleurs saint-agrèvoises, avec en prime 
une triplette masculine qualifiée pour la phase finale du 
championnat d'Ardèche.

Le club organise le 26 août son concours officiel  
« challenge Marie-Sophie » qui, espérons-le, connaîtra le 

même succès que l’édition 2022. Des concours ouverts 
à tous seront également organisés.

En revanche, nous avons malheureusement dû annuler 
notre concours en doublette officiel prévu à la même 
date que le tournoi de nos amis de l'école de foot le 24 
juin. Ceci nous rappelle qu’il est souvent complexe, pour 
les associations, d’établir un calendrier commun de leurs 
manifestations.
[ Damien Maneval, Président]
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Un été animé pour les pétanqueurs
SASA PÉTANQUE

Pas de trêve estivale pour le  
badminton



RANDO SAINT-AGRÈVOISE

Nous sommes toujours à la recherche de joueuses et 
de joueurs pour les entraînements et pour compléter 
l'équipe féminine, voire créer une équipe masculine. Si 
le terrain n’est pas fait pour vous, nous aurons plaisir à 
vous voir dans les gradins. 

Toute notre actualité :

Handball Club Saint Agrève          hbc_sta

[Le Club de Hand]

Malgré un beau début de saison avec 
une 3e place sur le podium accrochée 

à la Toussaint, les Saint-Agrèvoises sont 
descendues au classement en comptabilisant 
un match de retard. L'équipe a alors mis 
les bouchées doubles pour retrouver son 
meilleur niveau et revenir à la 5e place du 
championnat. On peut compter notamment 
une très belle victoire à domicile contre 
l'équipe 2 de Saint-Germain-Blavozy qui était 
alors à la 2e place. Nous espérons une belle fin 
de saison, avec peut-être une 4e place ! 

Côté événements, le club vous remercie de votre 
présence au repas dansant organisé en novembre qui 
a connu un véritable succès. Nous vous attendons 
nombreux pour notre célèbre concours de pétanque de 
juillet.

Pour rappel, les entraînements sont mixtes et se 
déroulent les mardis et vendredis de 19h30 à 21h30. 
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Le Hbc  
recrute

HANDBALL CLUB SAINT-AGRÈVOIS

L’association Rando Saint-Agrèvoise propose des 
randonnées ouvertes à tous, les jeudis (à l’exception 

des jours fériés) et certains samedis. Le point de 
rendez-vous est fixé place du marché à 14h ou à 9h 
pour les randonnées organisées sur une journée. Une 
participation occasionnelle de 2 € peut être demandée. 
Le programme est disponible à l’office de tourisme, sur 
notre page Facebook et sur Illiwap pour les randos du 
samedi. 

Cette année, un jeudi pendant les vacances de Pâques, 
nous avons proposé deux randonnées : une de 12 km  
et l’autre de 5 km adaptée et ouverte aux enfants 
accompagnés de leurs parents ou grands-parents. 
Courant mai, les adhérents sont partis sillonner les 
chemins autour de Saoû, dans la Drôme, afin de 
découvrir de nouveaux paysages (… et de jolis dénivelés !).  
Enfin, début juin, pour le Printemps de la Rando, les 
marcheurs ont pu emprunter deux parcours (12 ou  
21 km) qui les ont amenés jusqu’au lac de Devesset.

Randonnée à la 
carte

Photo Jean-Claude Lagrange



Toutes les catégories Jeunes engrangent de bons 
résultats en cette fin de saison. En entente avec nos 

voisins du Cheylard et de Saint-Martin-de-Valamas 
dans les catégories U11, U13 et U15, les équipes 
enchaînent les rencontres et les belles victoires. 
Dans la catégorie U7/U9, de nombreux plateaux sont 
disputés, avec beaucoup de plaisir pour tous. Autour 
des stades, les parents sont ravis.
La saison s'est clôturée fin juin par le tournoi des 
jeunes qui, comme les années précédentes, aura été 
un grand moment de rencontres et de joie.

À l’heure où nous écrivons ces quelques lignes, notre 
équipe seniors occupe la première place de sa poule  
« D5 Accession ». Nous leur souhaitons une belle fin de 
saison.

Le succès des animations organisées par la SASA Foot 
ne se dément pas, tant pour le repas de février que 
pour le concert de Titan et ses potes venus chanter 
Renaud en mars dernier.

Nous vous donnons rendez-vous début septembre 
pour notre traditionnel concours de pétanque ; nous 
comptons sur vous pour venir partager ce moment.

sasa.foot
[ Cédric Chirouze]

SASA FOOT
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Enchaînement de bons résultats



LA6e édition du Trail des Monts d'Ardèche s’est déroulée les 13 et 14 mai. 
Le samedi, 65 coureurs ont pris le départ de « la Grimpette », montée 

sèche de 3 km avec 300 m de dénivelé positif. Le chamoniard William 
Maynand remporte l'épreuve chez les hommes et Aline Aizier termine 
première chez les femmes. Le dimanche a fait place aux épreuves typées 
Trail avec 355 coureurs inscrits sur les quatre distances proposées : 
l'épreuve reine de 35 km, le 19 km, le 12 km et le 7 km. 

Malgré une météo capricieuse, cette édition a été une réussite ; les trailers, 
affichant un grand sourire à l'arrivée, ont apprécié notre belle région et 
l'accueil qui leur a été réservé. Un immense merci à tous nos bénévoles 
pour l'organisation et le bon déroulement de cette manifestation et à nos 
sponsors sans lesquels elle ne pourrait exister. 

Prochain rendez-vous le weekend du 29 & 30 juillet pour le Vétathlon du 
plateau Ardéchois et la Gravel Ardèche. Nous sommes à la recherche de 
bénévoles. Si vous êtes disponible, même pour quelques heures, n'hésitez 
pas à nous rejoindre. 

Contacts : Bertrand au 06 17 23 43 82 et Florian au 06 07 45 12 27 
Sportivement,
[Bertrand Vermorel]

Trail des Monts  
d’Ardèche, 6e édition

TEAM CINNA
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Photos René Garde Jean-Claude Lagrange



 

UNbilan très positif pour ce premier open jeunes 
de pêche à la mouche réalisé les 4 et 5 mars 

2023 sur le lac de Véron et sur la rivière Eyrieux. Quatre 
objectifs avaient été déterminés au préalable :
• relancer la dynamique auprès des jeunes moucheurs 
français,
• créer le lien avec ces jeunes passionnés et leurs 
parents,
• développer les compétences techniques de chaque 
pêcheur,
• repérer les futurs potentiels pour leur intégration 
dans l’équipe de France Jeunes. 
Ce sont donc 19 participants motivés, à l'écoute, 
et ayant une réelle envie de progresser qui ont 
pu bénéficier des conseils de leurs encadrants et 
découvrir de nouvelles techniques de pêche. Les 

membres de l'Équipe de France Jeunes 2023 étaient 
également présents pour pêcher et échanger avec 
la future relève, dans une ambiance conviviale et de 
partage. Pêche en rivière, pêche en lac, lancer de 
précision, lancer à distance et montage de mouches 
artificielles étaient au programme. Les enfants et leurs 
accompagnants furent ravis de cette rencontre, un 
rendez-vous que la FFPS Mouche devrait renouveler 
sur cette fin d’année 2023 et dans les années à venir.
Toutes nos infos sont sur www.lacdeveron.com

LEtennis peut se pratiquer très jeune. Une douzaine 
d'enfants fréquentent l'école de tennis confiée 

à leur professeur Isabelle Tournaire. Le club poursuit 
ses interventions auprès des scolaires : les écoles 
maternelles (publique et Saint Joseph) ont pu profiter 
des cours gratuits ce printemps, financés par le 
fond de développement de la vie associative, par les 
agences de Groupama et du Crédit Agricole.
La Communauté de communes Val'Eyrieux poursuit 

ses investissements sur le chalet (eau, électricité, 
bardage, boiseries) et sur les terrains (peinture des 
lignes du terrain 2). Il nous reste encore beaucoup de 
chantiers : le mur de frappe, l'état général des terrains 
qui se dégrade rapidement mais les bénévoles restent 
optimistes pour l'avenir du tennis à Saint-Agrève !
Cet été, la Tulipe vous attend pour faire du sport ou 
pour un moment de détente sur un site magnifique. 
Vous pouvez réserver un terrain au bureau de tabac  
« Là où y'a » d'Ophélie. Un prêt de balles et raquettes 
est possible. Des stages et des tournois sont également 
prévus.
Si vous souhaitez vous investir dans le club, l'équipe 
vous accueille à bras ouverts pour développer les 
projets. Bon été et bon sport !

Contacts : 
Laurent Combauroure, président : 06 41 24 47 16 
Isabelle Tournaire : 06 07 03 88 72
[L'équipe du Tennis Club la Tulipe]
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Venez jouer au tennis cet été 
TENNIS CLUB LA TULIPE

Premier Open Jeunes  
mouche de France !

LAC DE VERON



 

locaux. En complément, l'Agenda de l'été vous dévoile 
toutes les manifestations estivales. 

Vous découvrirez notamment les animations de 
Planète Mars, entre ateliers pour enfants et soirées 
d’observation du ciel. Pour mettre plus d’étoiles dans 
vos yeux, direction Saint-Clément afin de profiter de 
la nouvelle scénographie de l’École du vent ! À Saint-
Agrève, grimpez dans le Velay Express pour un voyage 
en train à la découverte des vastes étendues du 
plateau ardéchois…

De nombreux loisirs de plein air s’offrent également à 
vous pendant vos vacances. Initiez-vous à la pêche 
à la truite en famille au Lac de Véron ou aux Truites 
d’Andaure, partez en balade à dos d’âne ou de cheval, 
ou passez une superbe journée au Lac de Devesset où 
baignage rafraichissante et activités nautiques vous 
attendent… 

Tout est réuni pour passer un très bel été en Ardèche 
Hautes Vallées !

www.ardeche-hautes-vallees.fr - Tél. 04 75 64 80 97

CETété, la programmation Les Estivales de l’Office 
de Tourisme Ardèche Hautes Vallées propose 

un très riche et large choix de visites et ateliers. De juillet 
à août, une vingtaine d’animations s’offrent à toute la 
famille chaque semaine ! Les producteurs, artisans, 
artistes et passionnés locaux vous livrent les secrets des 
métiers traditionnels et du patrimoine de l’Ardèche Hautes 
Vallées. Découvrez les savoir-faire, les produits et les 
richesses de la destination au travers de visites guidées, 
de démonstrations ou de dégustations qui vous rendent 
acteur de votre exploration ! 

Tout le programme et ses nouveautés se trouvent dans 
le Guide de l’été de l’Office de Tourisme, disponible au 
bureau d’accueil de Saint-Agrève. Vous retrouverez aussi 
dans ce guide tous les lieux de baignade, les bons plans 
pour s’adonner à la randonnée et au vélo, les lieux de 
visites et sites naturels incontournables et les marchés 
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Bel été en  
Ardèche Hautes Vallées

OFFICE DE TOURISME

Photo Ardèche Hautes-Vallées

Photo Lucas Paulin Photo Ardèche Hautes-Vallées

Photo CCSTI de l'Ardèche
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COMPAGNIE LA BOUDEUSE

La Compagnie la Boudeuse est très heureuse 
d’annoncer enfin sa présence en ligne sur  
www.compagnielaboudeuse.fr. Retrouvez 
nos actualités, nos spectacles, nos ateliers et 
formations !

PETITE PROG’ DE LA BOUDEUSE

LA Petite Prog’ de la Boudeuse a démarré sur 
les chapeaux de roues au printemps avec le 

spectacle Ma Mi Reille de la Cie Amaru ! Un vif succès 
avec la présence de nombreux spectateurs pour ce 
spectacle tendre et intergénérationnel. On espère la 
même réussite pour le spectacle Igor, à la croisée des 
regards du Collectif Les Indécis programmé le 1er juillet.

Sortez vos agendas ! le spectacle Catch d’improvisation 
initialement prévu le 27 mai sera, on l’espère, reporté 
au vendredi 13 octobre sur la commune. L’occasion 
de se réunir à la rentrée autour d’un moment festif 
et convivial. Vous aurez la possibilité de retrouver les 
équipes le lendemain, samedi 14 octobre, à Riotord 

(43), pour un second round dans le cadre de la 
programmation culturelle de la Communauté de 
communes du pays de Montfaucon. Un beau weekend 
d’impro en perspective !

Nous travaillons sur une Petite Prog 2024 : si vous 
avez un spectacle à nous proposer, n’hésitez pas à 
nous contacter. La Compagnie la Boudeuse remercie 
chaleureusement la Communauté de communes 
Val’Eyrieux pour son soutien à ce projet.

IMPRO’PLATEAU
En juin, le groupe d’improvisateurs 
amateurs Impro’Plateau a proposé 
à la salle des Arts et des Cultures 
un Cluedo Impro ! Une enquête 
policière loufoque entièrement 
improvisée avec l’aide du public… 
Quel projet verra le jour l’an 
prochain ? Si vous êtes intéressé 
par l’impro et que vous avez 
envie de tenter l’aventure, les 
ateliers reprennent le dimanche 
17 septembre au centre 
socioculturel L’Odyssée (premier 
atelier d’essai gratuit). N’hésitez 
pas à nous rejoindre !

LES DATES DE L'ÉTÉ
Retrouvez-nous le 12 août au Cheylard pour une mise 
en bouche en amont du festival Lectures sous l’Arbre 
avec une lecture de Ces gens qui sont des arbres de 
David Dumortier et de Par le violet des roses d’André 
Rochedy. Et rendez-vous du 21 au 25 août pour un stage 
d’improvisations poétiques à l’occasion de ce même 
festival. 

+ d’infos et programmation complète : www.lectures-
sous-larbre.com

Ne manquez pas le retour du festival Dez’arts Deziks 
à Désaignes du Collectif Tout Terrain (collectif ami et 
partenaire de la Boudeuse) du 28 au 30 juillet ! 

+ d’infos : Facebook CTT07

À L’AUTOMNE
Nous sommes très heureux de participer au projet 
d’éducation artistique et culturelle de Val’Eyrieux 
autour de l’événement « Un mois pour les détenus » de 
l’association Affaire de goûts. Les comédiennes de la 

La Boudeuse sur internet



Boudeuse vont intervenir auprès de classes de 5e et de 4e pour 
mettre en voix et en espace les textes écrits par les collégiens 
à l’occasion de l’atelier d’écriture mené par l’auteur David 
Dumortier. Le rendu public de ces ateliers est prévu le  
28 novembre à la salle le Foyer du Cheylard.

D’autres projets d’éducation artistique et culturelle sont en 
train d’être mis sur pied pour 2023/2024… on espère qu’ils se 
réaliseront ! Plus d’informations au prochain numéro !

La Compagnie profite de cette publication pour remercier la 
municipalité de Saint-Agrève, le centre socioculturel L’Odyssée 
et la communauté de communes Val’Eyrieux.
[L’équipe de la Compagnie la Boudeuse]
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jazzman qui joue les grands standards, Paul Lay a 
revisité le répertoire de Beethoven et joué ses propres 
compositions inspirées du grand Maître.

JAZZ AUX SONORITÉS DE L'ORIENT
La charmante église du Pouzat a accueilli Mouss’ Idir et 
Jérôme Bertrand à la contrebasse et double bass le 24 
juin pour une Fête de la musique jubilatoire et jazzy aux 
couleurs orientales. Jérôme Bertrand, contrebassiste 
solo de l’Orchestre de l’Opéra de St-Étienne, directeur 
artistique du Sylf, est issu de la musique classique. 
Chanteur, guitariste, joueur de oud, compositeur et 
contrebassiste, Mouss’Idir est musicien de jazz et de 
blues teinté de musique africaine.

L'ORIENT ET SES CONTES MAGIQUES
Il était une fois, il y a plus de mille ans, un berger qui 
dut partir très loin, quitter femme et enfants, afin de 
sauver son troupeau de la sécheresse... Le spectacle 
dansé Tapis Jardin, inspiré d'un conte oriental de 
Nassereh Moussadegh, est l’histoire d’un tapis tissé 
avec la laine des moutons, coloré par les épices et les 
plantes, qui devient jardin magique, oasis de paix et 
envol vers un ailleurs rêvé. Un voyage poétique entre 
la mer caspienne et le désert de Perse. Pluie, orage, 
cérémonie du thé, chants de solitude et d'espoir et joie 
des retrouvailles : la danse, les mots, la musique sont 
suspendus entre Ciel et Terre. Une ode à la vie et à la 
créativité.

Spectacle en famille à partir de 4 ans à découvrir 
absolument - vendredi 10 novembre à 18h à la salle des 
Arts et des Cultures.
[Catherine Janody]

Parmi les 19 propositions de Jubilons ! pour cette 
3e année d'existence, trois soirées originales sont 
programmées à Saint-Agrève.

DU CLASSIQUE AU JAZZ
Des sourires et des applaudissements nourris (trois 
rappels !) le 26 mai à la salle des Arts et des Cultures pour 
le concert Full Solo de Paul Lay, artiste généreux face à 
un public conquis et enthousiaste. Avec l’aisance d’un 

Le partage des arts au fil 
des mois

JUBILONS !



La Médiathèque de Saint-Agrève, un service de la 
Communauté de communes Val'Eyrieux, fait partie 
du réseau Pays Lecture qui comprend également les 
médiathèques de Saint-Jean-Roure, Le Chambon-sur-
Lignon, Tence, Le Mazet-Saint-Voy et Saint-Jeures. 
Né il y a 25 ans, le Pays Lecture est un acteur fort 
de développement culturel et social porté par les 
Communautés de communes Val'Eyrieux et du Haut-
Lignon. 

Dans ces médiathèques, vous trouvez livres, jeux, 
CD, DVD. Un immense catalogue est disponible sur 

https://payslecture.fr. Que le bouquin convoité soit à 
Saint-Agrève ou dans une autre bibliothèque du réseau, 
vous pouvez le réserver directement sur le site et venir 
le récupérer dans votre bibliothèque. Vous êtes en 
panne d'inspiration ? Faites confiance aux choix des 
bibliothécaires en consultant la rubrique « Coups de 
cœur ».
Les médiathèques ont également pour vocation d'être 
des lieux propices au débat d'idées, à l'expression de la 
création et au développement du lien social. Pour cela, 
les équipes du réseau ont à cœur de mettre en œuvre 
divers projets culturels au fil de l'année : jeux, partages 
de savoirs, expos, etc.

DES JEUX TRADITIONNELS À LA RÉALITÉ 
VIRTUELLE

Les jeux de société sont de bons outils pour se divertir, 
se cultiver, créer du lien. Grâce à des dons de jeux 
de société adulte, venez jouer sur place au scrabble, 
quirckle, boggle, jeux de carte...
Depuis quelques mois, vous pouvez également vous 
installer 5 mn, 10 mn ou 1 h devant un puzzle participatif 
juste à côté de l'accueil. Posez-vous là un instant, 
recherchez quelques pièces et faites avancer une 
œuvre collective ! Plusieurs puzzles adaptés à différents 
âges ont déjà été complétés. Ils ont donné lieu à des 
moments très conviviaux entre participants.

Avez-vous testé les casques de réalité virtuelle lors de la 
3e édition de la Fête du jeu en mai dernier ? Grâce à ces 
équipements mis à disposition par Val’Eyrieux dans le 
cadre des Micro-Folies, vous pouviez voler au-dessus du 
Mont-Blanc, plonger avec les dauphins ou découvrir le 
jeu Beat Saber avec le matériel du Haut-Lignon !

MÉDIATHÈQUE

La culture à l'heure  
de la réalité virtuelle 
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Photo Christelle Cluzel - L'hebdo de l'Ardèche



PASSIONS ET SAVOIR-FAIRE  
EN PARTAGE

Des bénévoles enthousiastes nous font 
découvrir leur passion : auriez-vous jamais 
pensé apprendre dans une bibliothèque 
le ravaudage, le kirigami, la création d'un 

journal personnel, le tricot ?  
À Saint-Agrève, c'est possible !  

Et cet été, ne manquez pas une initiation 
à la sophrologie proposée par Sandrine 
Valette et un atelier poterie avec France 
Faure. Tous les renseignements sont 

disponibles à l'accueil.
Merci à tous ces partageurs de savoir et aux 
curieux et curieuses qui osent la rencontre.

NOUVEAUTÉ AU JARDIN :  
LE RÉCUPÉRATEUR D'EAU
L'eau est une richesse fragile, nous en prenons 
conscience quand elle vient à manquer. Sensibilisés 
depuis plusieurs années à la qualité de la nature qui 
nous environne, nous cultivons notre jardin et vous 
proposons une grainothèque et des ouvrages de 
jardinage. Et depuis ce printemps, un récupérateur d'eau 
de pluie assure tout ou partie des besoins en eau de 
nos fleurs et plantes aromatiques. Il remplit aussi une 
mission pédagogique en permettant la découverte de 
son fonctionnement par les usagers adultes et enfants 
du jardin.
[Les bibliothécaires]
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OH PLATEAU ! 

Oh Plateau ! est un festival de musiques 
actuelles et, plus largement, un 
événement culturel et festif où la priorité 
est donnée à la proximité et à la rencontre 
entre publics, bénévoles et artistes. 
Le festival se déroule dans des lieux 
patrimoniaux emblématiques et favorise 
la création, l’émergence artistique, le 
dialogue et la diversité culturelle sur le 
territoire Vivarais-Lignon. Un peu plus 

Un festival de 
musiques  
actuelles

 Suite au verso >>>

Illustration Caroline Peron
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de 1000 spectateurs de tous âges ont été conquis 
par l'édition 2022. Nous vous attendons encore plus 
nombreux cet été pour la 6e édition !

Al'heure où nous écrivons ces lignes, le programme 
définitif n'est pas encore connu mais en voici un 

avant-goût : 

• Vendredi 14 juillet de 18h à 23h : concerts et DJ set à la 
Brasserie L'Agrivoise
• Mardi 18 et mercredi 19 juillet de 10h à 17h : ateliers jeune 
public en partenariat avec le Centre socioculturel de 
Saint-Agrève - salle des Arts et des Cultures
• Du lundi 24 au vendredi 29 juillet : création originale à 
la Commanderie de Devesset - restitutions publiques les 
vendredi 29 et samedi 30 juillet
• Vendredi 28 juillet de 20h à 2h : concerts et DJ set à 
la Grange de Clavière : Belvoir, UTO, Why Pink... - 10 € / 
gratuit pour les résident.es de Saint-Agrève
• Samedi 29 juillet de 14h à 18h : concerts, DJ Set et 
ateliers au Lac de Devesset
• Samedi 29 juillet de 20h à 4h : concerts et DJ set 
à la Grange de Clavière : Sweet Juju, Trae Joly, Mila 

Necchella... - 25 € / 20 € (tarif réduit pour les résident.es 
de Saint-Agrève)
• Dimanche 30 juillet de 14h à 18h : concerts et DJ set au 
Lac de Devesset

Informations complètes et réservation sur ohplateau-
festival.com ou à l'Office de tourisme Ardèche Hautes-
Vallées de Saint-Agrève.
[Charles Sinz]

Pour ce second semestre 2022, les Communautés 
de communes Val'Eyrieux et du Haut-Lignon 

présentent Quatre saisons autour du Monde par 
l'Orchestre des Pays de Savoie à l'église de Saint-
Agrève, le samedi 26 août, dans le cadre du festival 
Musiques en Vivarais-Lignon.

Pour la première fois en Vivarais-
Lignon, l'Orchestre des Pays de 
Savoie, présent dans de nombreux 
festivals, imagine avec ses 20 
musiciens non pas quatre saisons, 
mais huit dans un programme 
exceptionnel rapprochant Vivaldi 
et Piazzola pour un voyage musical 
autour du monde emmené par 
le chef Pieter-Jelle de Boer et 
les violonistes Emma Gibout et 
Madoka Sakitsu.
Tarif : 22 € / 12 € / Gratuit (tarif 
réduit pour les élèves adultes des 
écoles de musique du Haut-Lignon 
et de Val’Eyrieux, les étudiants, les 
chômeurs, les 6 - 15 ans ; accès 
gratuit pour les élèves des écoles 

de musique de moins de 18 ans sur présentation d'un 
justificatif). 
En juillet 2022, le Bal itinérant avait posé ses 
instruments et ses lampions à Saint-Agrève. Le  
15 juillet 2023, il fera escale à Mars !

Saison culturelle
VAL'EYRIEUX

Photo Flora  Chassang-Simon Poli

Illustration Freepik



Édition 2023 :  
Vamos !

d’interventions de Gérard Robert, auteur de L’Ardèche 
des Ponts, et de lectures de textes d’Ismaïl Kadaré, 
Marie-Hélène Lafon, Annie Saumont et Michel Serres par 
la comédienne Brigitte Guedj. 18 euros. Sur réservation. 

VISITES DE L’ATELIER DE CHEYNE
Le mercredi 23 août, tout au 
long de la journée, le festival 
propose quatre créneaux 
pour visiter l’atelier de Cheyne 
éditeur, découvrir les secrets 
de fabrication des livres et 
assister à des démonstrations 
de typographie au plomb et 
de façonnage. 6 euros, gratuit 
pour les moins de 12 ans. Sur 
réservation. 

Tout le programme du festival 
est à retrouver en ligne : www.lectures-sous-larbre.com 
Renseignements et réservation : 04 75 30 65 06
[ L'équipe des Lectures sous l'arbre]
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Du samedi 19 au samedi 26 août, le 
Plateau Vivarais-Lignon accueillera la 
32e édition des Lectures sous l'arbre qui 
mettra à l’honneur l’Espagne, les éditions 
Métailié et l’artiste Mireille Fulpius. Au 
programme une soixantaine de rendez-vous 
en toute simplicité : lectures, rencontres, 
conférences, balades littéraires, cinéma et échanges 
autour des livres.

OUVERTURE SOUS LES ÉTOILES
Les Lectures sous l’arbre s’associent au Festival des 
Étoiles de Mars et proposent en ouverture du festival 
deux rendez-vous en partenariat : Dominique Delcourt, 
astrophysicien et poète plus connu sous le nom d’Ito 
Naga, proposera une conférence autour de Mercure et 
de la mission spatiale BepiColombo le samedi 19 août 
à 19h et une lecture-rencontre autour de ses livres de 
poésie le dimanche 20 août à 16h. Gratuit. 

À LA DÉCOUVERTE DES PONTS 
D’ARDÈCHE
Le dimanche 20 août et le mercredi 23 août, les 
Lectures sous l’arbre vous emmènent pour une balade-
découverte « Ponts et passerelles », au départ de Saint-
Julien-d’Intres, par les chemins et les sentiers ardéchois. 
Au programme de la journée : randonnée ponctuée 

LECTURES SOUS L'ARBRE

© Cheyne

TROUPE DE THÉATRE DU CHINIAC

LATroupe de Théâtre du Chiniac recevra la troupe Les 
Trétares (de Soyons) qui interprètera « Fricotage et 

Coquillettes » de Richard Lecointre à la salle des Arts et des 
Cultures le 23 septembre à 20h30. Détente et rires sont au 
programme avec cette comédie contemporaine de 70 mn pour 
tous publics.
Les bénéfices de la soirée seront entièrement reversés à 
l'association Debra (voir en page 37).

Culturel et caritatif
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Après une pause de cinq ans, le 
festival Équiblues revient sur le 

devant de la scène saint-agrèvoise du  
11 au 15 août prochain pour sa 24e 
édition. 

Au programme : 
• 4 soirées concerts, 
• 3 compétitions de rodéo, 
•  1 spectacle western et les 
incontournables épreuves d'équitation 
western,
• des stages et bals country. 

Les festivaliers attendaient avec 
impatience le retour de cet événement 
d'exception sur les hauts plateaux 
ardéchois et sont d'ores et déjà au 
rendez-vous tant sur la billetterie en 
ligne que sur les réseaux sociaux. 

Ce rendez-vous convivial et 
international nécessite une 
organisation millimétrée. Après une 
première réunion des membres 
le 31 mars dernier pour réfléchir 
sur les nouveautés et la nouvelle 
configuration du festival autour 
du saloon, le bureau a ouvert ses 
portes dans la rue du Dr Tourasse 
courant mai et les inscriptions 
des bénévoles ont été relancées. 
En parallèle, Philippe Lafont et 
son équipe travaillent toujours 
bénévolement et sans relâche 
pour achever la construction du 
futur steak house-saloon Le Red 
Fox.

Pour suivre les préparatifs 
ou retrouver les informations 
détaillées autour du festival, 
rendez-vous sur :

• le site du festival : www.equiblues.com

• la page facebook du festival : https://www.facebook.com/equiblues
• la page facebook du saloon : https://www.facebook.com/LeRedFox

et directement au saloon !
[ Élodie Dauger, Présidente]

Équiblues 2023 : le retour !



Le déploiement du réseau fibre se déroule en quatre 
phases : les études (l’étape la plus longue et la plus 
complexe du déploiement), les travaux, l’activation 
des services avec l’arrivée des opérateurs et enfin 
l’ouverture commerciale avec la possibilité de souscrire 
une offre fibre. 

Sur notre commune, le déploiement accuse un retard 
conséquent. Toutefois, la phase d’études est maintenant 
bien enclenchée. Le groupement d’entreprises Axione /  
Bouygues Énergies et Services, missionné par ADN, 
a d’ores et déjà procédé sur le terrain au relevé des 
adresses de chaque logement et à l’identification 
de leur mode de raccordement actuel au réseau 
téléphonique. L'architecture du réseau, avec notamment 
le positionnement des points de branchements optiques 
(PBO) qui desserviront les foyers, a été validé par ADN en 
avril. 

Les études se poursuivent aujourd’hui avec 
l'identification et la vérification de l’état des supports 
aériens et souterrains existants (fourreaux et poteaux) 
qui serviront à déployer la fibre. Chaque support devra 
ensuite être validé par son gestionnaire, Orange pour 
ceux du réseau téléphonique et Enedis pour ceux du 
réseau électrique, afin d’autoriser leur utilisation. Une 
phase de conventionnement avec les particuliers s'est 
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Les études de déploiement de la 
fibre optique se poursuivent sur la 
commune

FIBRE À LA MAISON

également ouverte afin d’autoriser le passage de la fibre 
optique et la réalisation des travaux sur leur domaine 
privé. 

Lorsque toutes les études auront été validées, les 
travaux pourront démarrer (fin 2023 selon l'objectif 
qu'ADN s'est fixé) avec, dans un premier temps, la 
réalisation du génie-civil : creusement de nouvelles 
tranchées pour poser des fourreaux lorsqu’aucune 
infrastructure (fourreaux ou poteaux) n’est disponible 
ou mobilisable, consolidation ou remplacement des 
poteaux qui ne supporteraient pas la charge du futur 
câble, réparation des conduites souterraines, etc. Puis 
viendra l’étape du câblage en aérien ou en souterrain 
et la réalisation des branchements optiques. Deux 
mois seront encore nécessaires pour vérifier par des 
contrôles terrains et documentaires la bonne exécution 
des travaux ainsi que la qualité et la performance des 
infrastructures construites. 

Les données du réseau seront ensuite transmises 
à ADTIM FTTH, l’exploitant du réseau public. Un délai 
d’activation des services de trois mois débute alors. 
Il permet aux opérateurs FAI (fournisseurs d’accès 
internet) d’installer leurs équipements dans les locaux 
techniques du réseau et de proposer leurs offres aux 
foyers éligibles. À l’ouverture commerciale, prévue fin 

Piloté par le Syndicat mixte Ardèche Drôme Numérique (ADN) pour le compte des Départements de l’Ardèche 
et de la Drôme, de la Région Auvergne-Rhône-Alpes et des intercommunalités du territoire notamment la 
Communauté de communes Val’Eyrieux, avec le soutien de l’État et de l’Europe (FEDER), le déploiement du 
réseau public de fibre optique à la maison (FTTH) se poursuit sur notre commune. 

 Suite au verso >>>



100 ans et plus... 
« Vous voilà centenaire… Quelle belle histoire ! Avoir cent ans est un 
cadeau de la vie. » Félicitations !

Bon anniversaire à Paulette Vey et Jean Eteve, qui ont eu 
respectivement 100 ans le 12 mars 2023 et le 22 décembre 2022.

N’oublions pas toutes les personnes qui ont fêté leurs 100 ans en 
2022 ou avant :

• Mme Eva Cheynel née le 14 avril 1921, 102 ans

• Mme Yvonne Moulin née le 21 février 1921, 102 ans

• Mme Anna Maneval née le 23 janvier 1920, 103 ans

• Mme Marguerite Rosand née le 7 novembre 1920, elle nous a 
quittés le 16 mai 2023 à l’âge de 103 ans

Vous allez fêter ou vous avez fêté vos 100 ans à votre domicile 
à Saint-Agrève : votre famille peut le signaler en mairie. Le 
Maire et le CCAS seraient heureux de vous féliciter. 

Nous avons également une pensée pour les saint-agrèvoises 
et saint-agrèvois centenaires qui, malgré leur attachement 
pour Saint-Agrève, ne peuvent plus y résider. Bon 
anniversaire à eux aussi !
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2024, vous pourrez souscrire une offre fibre auprès d’un 
opérateur FAI disponible sur le réseau public ADN. Une 
prise terminale optique sera installée à votre domicile par 
l’opérateur choisi.  

Pour toutes questions, consultez la Foire aux Questions 
d’ADN : https://www.ardechedromenumerique.fr/faq ou 
contactez la hotline d’ADTIM FTTH au 04 82 48 00 18 du 

lundi au vendredi de 8h à 20h (prix d’un appel local).

Pour être informé de l’avancement du déploiement et 
connaître votre éligibilité à la fibre, inscrivez-vous sur 
l’outil « À quand la fibre chez moi ? » sur le site internet 
d’ADN : 
https://www.ardechedromenumerique.fr/eligibilite

M. Jean Eteve

Mme Paulette Vey
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• Caroline Rousson et Romain Bruas  ................................................................... 15/04/2023

• MOLLARD Hubert
04/11/22 / 85 ans / EHPAD
•   PEUTOT Christian
08/11/22 / 73 ans / Laulagnier
•   SABATIER née MARMEYS Henriette
21/11/22 / 94 ans / EHPAD
•   NOALHYT Jean
24/11/22 / 91 ans / 95 Chemin de Brisol
•   CICCOLI née BARRIOL Véronique
05/12/22 / 56 ans / SAINT-ETIENNE
•   PICOT née CHEVALIER Berthe
05/12/22 / 96 ans / EHPAD
•   FAURIAT Marcel
06/12/22 / 98 ans / EHPAD
•   CHARREYRON née BOURGEOT Marguerite
09/12/22 / 93 ans / LE CHAMBON S/LIGNON
•   OLIVIER née MATHEVET Félicia
13/12/22 / 87 ans / EHPAD
•   NOIR Alain
13/12/22 / 68 ans / 190 Route de Chomette
•   SABATIER née DÉLÉAGE Marie-Thérèse
18/12/22 / 99 ans / EHPAD
•   CORINTHIO Joseph
23/12/22 / 99 ans / LE CHAMBON S/LIGNON
•   SERRE née VALLET Marie
06/01/23 / 90 ans / EHPAD
•   DUGAND Samuel
08/01/23 / 89 ans / DÉSAIGNES

•   FAY née JOUVE Lucie
13/01/23 / 95 ans / EHPAD
•   ROCHE née BANCEL Marie
18/01/23 / 88 ans / ST-BONNET-LE-FROID
•   DUCHAMP née CROZE Marguerite
19/01/23 / 89 ans / EHPAD
•   BOURILLOT Jean-Paul
25/01/23 / 67 ans / 50 Rue des Cyprès
•   ROURE Joseph
26/01/23 / 86 ans / EHPAD
•   SABATIER Antoine
02/02/23 / 74 ans / 596 Rue du Docteur 
Tourasse
•   MARIE née GUICIDE Eléonore
08/02/23 / 99 ans / EHPAD
•   LOUBET née CHAUSSINAND Marie-Louise
18/02/23 / 90 ans / EHPAD
•   CROZE René
24/02/23 / 77 ans / DEVESSET
•   PELARDY Roger
02/03/23 / 90 ans / EHPAD
•   ARSAC Alice
08/03/23 /90 ans / 140 Chemin de l’Ecole
•   SERRE née CHAMBON Ginette
09/03/23 / 79 ans / SAINT-CLÉMENT
•   MARMEYS Jean-Claude
11/03/23 / 73 ans / 525 Les Allées

•   RUSSIER née DUPAU Georgette
29/03/23 / 91 ans / LE CHAMBON S/LIGNON
•   PENEL Chantal
29/03/23 / 77 ans / LE CHAMBON S/LIGNON
•   FALCHÉRO Charly
06/04/23 / 74 ans / EHPAD
•   BROTTES Raymond
08/04/23 / 92 ans / 50 Rue des Hirondelles
•   ARSAC née BOYER Marie
09/04/23 / 88 ans / SAINT-FRONT
•   CHAREYRON Robert
10/04/23 / 92 ans / EHPAD
•   RANDON Alain
23/04/23 / 67 ans / 735 Chemin du Chiniac
•   VALERA Gérard
01/05/23 / 77 ans / ROCHEPAULE
•   RIALLON née JAUBERT Aline
05/05/23 / 89 ans / EHPAD
•   MOUNIER née FROMENTOUX Paulette
08/05/23 / 95 ans / EHPAD
•   FUMAS Lucien
09/05/23 / 78 ans / 22 Lot de Rascles
•   BOUIX née MOULIN Ginette
11/05/23 / 86 ans / 475 Route du Chambon
•   VIALLET Marcel
16/05/23 / 64 ans / MONTREGARD
•   ROSAND née BERTON Marguerite
16/05/23 / 102 ans / EHPAD
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•  Lara Radosavjevic
15/10/2022

•  Mahé Delwaulle
24/04/2023

•  Lukas Karslyan
06/05/2023

•  Lorik Lestrani
26/01/2023

• Aïden Severin
18/05/2023



Mairie
04 75 30 11 21
mairie@ville-saintagreve.fr
www.ville-saintagreve.fr
9h à 12h et 13h30 à 17h30,  
samedi 9h à 12h

Services techniques
04 75 30 13 94

Agence postale communale
Lundi au samedi de 9h à 12h30

SAUR
04 69 66 35 00

Service des routes
Subdivision de Saint-Agrève  
04 75 30 31 24

SICTOM
04 71 59 82 93 
sictom.tence@orange.fr 
https://sictom-tence.fr

Notaire
04 75 30 10 43

Office de tourisme
04 75 64 80 97
www.ardeche-hautes-vallees.fr

Marchés
Hebdomadaire lundi matin
Producteurs jeudi 17h à 19h de mai  
à septembre 

Service périscolaire
04 75 30 88 28

Maison de la petite enfance
04 75 30 27 47
creche-stagreve@valeyrieux.fr

Relais Petite 
Enfance (RPE)
04 75 64 17 65
ram@valeyrieux.fr

Ecole maternelle publique
04 75 30 14 24
ec-stama@inforoutes-ardeche.fr

Ecole élémentaire  
publique du 45e parallèle
04 75 30 15 05
ce.0070661F@ac-grenoble.fr
Ecole Saint-Joseph
04 75 30 26 71
ecole.stjoseph.stagreve@orange.fr

Collège Louis Jouvet
04 75 30 15 32
Ce.0070023M@ac-grenoble.fr

Médiathèque
04 75 30 20 10
mediatheque-stagreve@valeyrieux.fr
payslecture.fr

Ardèche Musique Danse
04 75 30 58 82
ardechemusiqueetdanse.fr

Centre socioculturel 
04 75 30 26 60
csc-stag@inforoutes.fr
www.ville-saintagreve.fr/Le-CSC

Espace France Services
04 75 30 20 68
msap-stagreve@inforoutes.fr

Permanences, sur rdv :
• Assistante sociale : 04 75 06 35 20
• PMI : 04 75 06 35 20
•  Conseillère en économie sociale  

et familiale : 04 75 30 26 60
• Planning familial : 06 67 96 61 38
•  CIDFF (Droits des femmes et des 

familles) : 04 75 93 31 70
• Cefora : 04 75 06 31 99
• Mission locale : 04 75 67 05 07
• Pôle Emploi : 3949
• Ecrivain public : 04 75 30 26 60
• Défenseure des droits : 04 75 30 26 60
• UFC Que Choisir : 06 85 97 97 79
• Centre d'économie rurale : 04 75 69 32 10
• OPAH, Soliha : 04 75 29 51 35

ADMR
04 75 64 62 88
www.admr-ardeche.fr

ASA
04 75 39 21 75
contact@sante-autonomie.org

Accès emploi
04 75 30 70 94
accueil.sa@groupe-acces-emploi.fr

Hôpital de Moze
04 75 30 39 00
• Centre périnatal : 04 75 30 39 36
• Radiologie : 04 75 30 36 10
• EHPAD : 04 75 30 39 00

Centre de santé du 
Haut-Vivarais

• Médecins généralistes
- Dr Philippe Gonsolin : 04 75 30 15 44
- Dr Benoît Pelletier : 04 75 29 88 72
-  Dr Maïlys Mendes et Dr Mickaël Mendes : 

04 75 65 33 44
• Dentiste
- Dr Didier Cheynel : 04 75 65 26 28
• Kiné et /ou Ostéopathes
- Axelle Ingelaere-Fauché : 06 75 69 06 31
-  Frédéric Drancourt : 07 71 03 09 99
• CMPP : 04 75 33 21 34
• Orthophoniste
- Marie-Laure Faure : 04 75 30 21 41
• Psychologue 
-  Sylvie Kuhn : 06 84 21 04 30
• Cabinet infirmier : 04 75 30 27 42
• Santé au travail : 04 75 30 21 13

Médecin généraliste
- Dr Louis Herdt : 04 75 30 10 44

Kiné et/ou Ostéopathe
- Olivier Croizier : 04 75 30 11 23
-  Antoine Bourhis : 07 78 05 73 21
- Anne Argaud : 07 61 27 77 88
-  Adriane Duchesne : 06 12 67 81 55

Pharmacie
04 75 30 13 22

Ambulances - Taxis
Christian Carré : 04 75 30 25 25

Taxis
- Laura Taxi : 07 63 35 07 07
- Taxi St-Agrévois : 04 75 30 24 84

Presse locale
• Dauphiné Libéré
-  Cathy Guillot : 06 89 48 30 65 

catherineguillot@wanadoo.fr
-  Jean-Claude Lagrange : 06 77 85 40 90 

jean-claudelagrange@orange.fr
• Hebdo de l'Ardèche
-  Christelle Cluzel : 06 89 57 92 51 

cluzelchristelle@hotmail.fr
• La Commère 43
-  Julien Billy : 06 37 24 27 16  

redaction@lacommere43.fr
•  RDB : 04 75 29 34 14  

secretariat@rdbfm.com
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• SAMU : 15
• POMPIERS : 18 ou 112
• GENDARMERIE : 17 ou 04 75 30 10 34
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Ambulance - VSL - Taxi

Tél. 04 75 30 25 25
70, chemin des Geais - ST-AGRÈVE

2 véhicules 8 places

Transports de personnes
et de marchandises

SARL Roger COURT et fils

Une famille au service des familles
Propriétaires et gestionnaires de leurs chambres funéraires

449, rue du Dr. Tourasse - 07320 St-Agrève
Tél. 04 75 30 29 71 - Fax 04 75 30 70 07

● POMPES FUNÈBRES
Articles funéraires et contrat obsèques

● MARBRIERS FABRICANTS
Funéraire et de décoration, salle de bains, 
cuisine, cheminée, sol granit...

● FLEURISTE
Fleurs et plantes naturelles,
bouquets et compositions

Christian FAURIE
Travaux publics

►ASSAINISSEMENT    ►RÉSEAU D’EAU
►TERRASSEMENT

140, rue du Stade - 07320 SAINT-AGRÈVE
Tél. 04 75 30 28 45        contact@c-faurietp.fr
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Z.A. La Chavana
43220 RIOTORD 

Tél. 04 71 75 31 58
Site internet : 

www.egbtp-peyrard@orange.fr

190, rue de la Ferme - Z.A. de Rascles     07320 SAINT-AGREVE

43190 TENCE - 04 71 59 82 15
meubles.barriol@orange.fr

BARRIOL
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